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РОССИЙСКИЕ исследователи  провели  опрос
Происходящие в Абхазии 

события и явления вызывают 
большой интерес не только у 
политических деятелей разных 
стран, но и у ученых ближнего 
и дальнего зарубежья, в том чис
ле России.

Осенью нынешнего года в 
рамках проводимого Институ
том востоковедения Академии 
наук России научного проекта 
"Национальные общины Абха
зии: положение на современном 
этапе" состоялось анкетирова
ние населения северо-западной 
части Грузии - Гафского и Гу- 
даутского районов Абхазии. 
Итоги анкетирования подведе
ны в статье руководителя выше
названного проекта полевых ис
следований в Абхазии Алек
сандра Крылова, опубликован
ной в “Содружестве Н Г ’ - еже
месячном приложении к изда
ющейся в Москве “ Независи
мой газете" (это приложение 
издается совместно с Институ
том стран СНГ).

На 15 вопросов анкеты от
ветили 1448 человек в возрасте 
от. 15 до 87 лет, принадлежа
щих к 23 национальностям. 
Большинство опрошенных - 87 % 
заявили, что они родились в 
Абхазии и являются местными 
жителями. 13 %  - переехали в 
Гагрский и Гудаугский районы 
из разных районов бывшего 
СССР.

55 %  опрошенных заявили, 
(то они христиане, 17 %  - му

сульмане. 22 %  - неверующие, 
ибо затруднились определить

свою религиозную принадлеж
ность, 3 %  считают себя созна
тельными атеистами, 2 %  назвали 
себя “ язычниками” .

Согласно данным, полученным 
в оезультате опроса, сейчас в 
Абхазии преобладают многона
циональные браки: на их долю 
приходится 87 %  браков и толь
ко 13 %  - на смешанные браки. 
Родители с одним ребенком со
ставляют 10,5 %, с двумя детьми 
- 42 %, с тремя - 31 %, с че
тырьмя -11 % , с пятью - 4 %  и 
семьи, имеющие 6 и более де
тей, - 1,5 %.

28 % опрошенных назвали 
основным источником своего 
существования огород и собст
венное подсобное хозяйство, 15 %  
заявили, что живут на зарплату 
(это весьма трудно представить 
себе, т.к. зарплата большинства 
служащих и сотрудников состав
ляет 40-50 тысяч рублей. - При
мечание САКИНФОРМа), 5 % 
сказали, что торговля является 
источником их существования.

54 %  опрошенных считают, 
что главной проблемой для них 
и для их семьи являются мате
риальные трудности, 14 %  пола
гают, что главная их проблема- 
невозможность найти работу, 
отсутствие возможности выехать 
за пределы Абхазии назвали 
своей главной трудностью всего 
лишь 3 %  опрошенных - эта циф
ра свидетельствует о том, что 
явно преувеличены сообщения о 
т.н. блокаде Абхазии и о труд
ностях выезда за ее пределы че
рез Псоу.

10 %  опрошенных указали на 
то, что в их семьях имеются по
гибшие во время боевых дейст
вий в Абхазии в 1992-93 годах.

Наибольший уровень потерь 
наблюдается у абхазов - 13 %  
опрошенных абхазов заявили, 
что в их семьях имеются погиб
шие в ходе минувшей войны, 
таковые есть у 7 %  опрошенных 
армян, у 6 %  русских, у 4 %  - 
фаждан других национальностей.

Часть респондентов указала на 
то, что в их семье имеется не 
один, а несколько погибших. Это 
позволило Александру Крылову 
- автору вышеназванной статьи, 
сделать весьма примечательный 
вывод на основе опроса, прове
денного в северо-западной час
ти Абхазии: “ Реальные людские 
потери в Абхазии, возможно, 
значительно превышают сделан
ные прежде подсчеты. Тот факт, 
что размеры людских потерь за 
один год вполне сопоставимы, а 
может быть, и превосходят по 
своим масштабам потери насе
ления Абхазии в длившейся че
тыре года Великой Отечествен
ной войне, наглядно свидетель
ствует о степени ожесточеннос
ти недавней фузино-абхазской 
войны” .

Не будем в очередной раз до
казывать г-ну Крылову, что война 
1992-93 годов была не столько 
фузино-абхазской войной и кон
фликтом, а войной, с помощью 
которой определенные силы за 
рубежом, прежде всего в России, 
пытались удержать под своим 
контролем Грузию и посредством

“абхазского фактора” оказывать 
на нее давление. Это, кстати, 
признают сейчас многие абхаз
ские политики, а один из самы'х 
известных абхазских деятелей - 
Зураб Ачба прямо заявил год 
назад: “Абхазия - это петля, ко
торую Россия набросила на шею 
Грузии, чтобы удержать ее под 
своим контролем” . Кстати, не
которые российские политичес
кие деятели признают в послед
нее время, что война в Абхазии 
не носила этнический характер 
и стала последствием конфлик
та, возникшего из-за столкнове
ния геополитических интересов 
ряда стран в этом регионе Гру
зии.

Касаясь вывода А.Крылова о 
том, что реальные людские по
тери в Абхазии, “ возможно, зна
чительно превышают сделанные 
прежде подсчеты” , необходимо 
указать на то, что, по данным 
абхазской печати, в ходе минув
шей войны погибло около 5 ты
сяч бойцов абхазских вооружен
ных формирований, из них более 
3,5 тысячи - это фаждане абхаз
ской национальности, остальные 
- это боевики русской, адыгей
ской, чеченской, кабардинской, 
армянской, осетинской и других 
национальностей, воевавшие в 
составе вооруженных формиро
ваний сепаратистов.

В то же время абхазская пе
чать не давала какие-либо све
дения об общем количестве аб
хазов, погибших в ходе войны в 
Абхазии.

Что же касается потерь с фу

зинской стороны, то, по данным 
Главной военной инспекции 
Министерства обороны Грузии, 
опубликованным два года назад 
в фузинской печати, во время 
вооруженного-конфликта в Аб
хазии в 1992-93 годах в боях с 
грузинской стороны погибло 3 
тыс. 365 военнослужащих Воору
женных сил Грузии, количество 
же мирных жителей грузинской 
национальности, погибших в 
ходе войны в Абхазии и в пос
ледующие три года (1994-1996 
годы), по официальным грузин
ским данным, превышает 7 тыс. 
человек (по неофициальным све
дениям, в 1992-93 годах и в пос
ледующий период в Абхазии 
погибло 10 тыс. мирных жите
лей фузинской национальнос
ти): значительная их часть ста
ла-жертвой расправ, учиненных 
абхазскими и северокавказски- 
ми боевиками в 1092-93 годах 
в разных районах Абхазии-на- 
чиная с Гафского и завершая 
Гальским, другая же часть граж
дан грузинской национальнос
ти погибла в ходе артобстре
лов и брмбардировок жилых 
кварталов Сухуми и других го
родов и районов Абхазии, осу
ществленных сепаратистами и 
их покровителями.

Таким образом, по самым 
минимальным подсчетам, в ходе 
боевых действий в Абхазии с 
обеих сторон погибло около 17 
|ыс. человек, хотя, по неофици
альным данным, количество, по
гибших превышает 20 тыс. че
ловек.

Поэтому неудивительно то, 
что А.Крылов делает вывод о 
том, что размеры людских по
терь за один год войны в Абха
зии вполне сопоставимы, а мо
жет быть, превосходят по сво
им масштабам потери населе
ния Абхазии в период войны 
1941-45 годов, ведь тогда на 
фронтах Великой Отечествен

ной войны погибло более 17 
тыс. жителей Абхазии, боль
шинство из них-это граждане 
грузинской и русской нацио
нальности. Так что цифры по
гибших в недавней войне в 
Абхазии в принципе сопоста
вимы с количеством жителей 
Абхазии, погибших в годы 
Великой Отечественной войны,

но вопрос ведь в другом, на
сколько правомерно и нрав
ственно со стороны А.Кры
лова и его московских коллег 
сопоставление жертв Великой 
Отечественной войны и жертв 
недавней войны в Абхазии.

Тенгиз П А ЧКО РИ Я  
Корр. САКИ Н ФО РМ а
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У Н Ш Л Ш Ш  ПРИМЕР ДРУЖБЫ ДВУХ НАРОДОВ
ПРАЗДНИЧНЫЙ ЦЕРЕМОНИАЛ В ЧЕСТЬ 50-ЛЕТИЯ 
ГОСУДАРСТВА ИЗРАИЛЬ И ПРАЗДНИКА ХАНУКА

50-летию основания государ- —
ства Израиль и зажжению пер
вой свечи праздника Ханука 
был посвящен торжественный 
вечер в Тбилисском театре опе
ры и балета имени Захария 
Палиашвили, состоявшийся 23 
декабря. Его организовало По
сольство Израиля в Грузии. По
четным гостем вечера был Пре
зидент Грузии Эдуард Шевард
надзе.

Открывая церемониал, Чрез
вычайный и Полномочный По
сол Израиля в Грузии госпожа 
Лили Хахами заявила, что рада 
возможности встречать нынеш
ний светлый праздник Ханука 
в Грузии, на гостеприимной 
земле которой уже 26 веков 
живут евреи. Она отметила, что 
пятидесятилетиям история Из
раиля свидетельствует о том, 
как еврейский народ, вернув
шись на свою исконную землю 
через две тысячи' лет, сумел в 
крайне сложных условиях по
строить демократическое, силь
ное, процветающее государст
во. Посол пригласила всех по
сетить се страну, чтобы убе
диться в этом. Госпожа Лили 
Хахами подчеркнула, что сегод
ня перед Израилем стоит зада
ча установления мира и 
надежной системы безопаснос
ти в регионе, и выразила уве
ренность, что народу Израиля 
удастся решить эту проблему.
В заключение Посол поблаго
дарила Президента Грузии, гос
тей вечера за то, что они при
няли се приглашение, а также 
всех, кто участвовал в подго
товке торжества.

О сути праздника Ханука 
рассказат депугат Парламента 
Грузии Джемал Аджиашвили.
Он сообщил, что Ханука празд
нуется после восстания народа 
Иудеи в 165 году до нашей эры 
против запрета греческого царя 
Антиохия на соблюдение еврей
ских традиций. Восстание за
кончилось победой еврейского 
народа. С тех пор Ханука от
мечается как праздник торже
ства высокой духовности.
Джемал Аджиашвили отметил, 
что праздник Ханука имеет 
универсальный характер, "по
скольку у духовности нет гра
ниц во времени и пространст
ве”. Об этом, по его словам, 
свидетельствует и тот факт, что 
первую свечу на еврейском 
празднике Ханука зажигает се
годня Эдуард Шеварднадзе - 
Президент страны, в которой 
всегда почитались духовные 
традиции.

Тепло встретили собравши
еся выступление Президента 
Грузии Эдуарда Шеварднадзе:

Уважаемое общ ест во!
Хочу выразит ь благодар

ность госпож е Л и л и  Хахам и, 
кот орая оказала м н е  честь 
возжечь первую  свечу Хануки  
на  т о р ж е с т в а х  в о з н а 
м енование 5 0 -лет ия  основа
ни я  государства И зраиль и 
предост авила  возмож ност ь  
поздравит ь весь е вр ей с к и й  
народ с зам ечат ельны м  на
ц и о н а л ьн ы м  п р а зд н и к о м  и 
освящ ением храма. Сам факт  
от кры т ия в ст о ли ц е  Грузии  
в торж ественной обст анов
ке праздника в ознаменование  
50-лет ия основания государ
ства И зраиль свид ет ельст 
вует о том, насколько  си ль 
но переплет ены  ист оричес
кие корни гр узинского  и ев
рейского народов, ка ко е  у в а 
жение оказывали и оказывают  
сегодня грузины своему духов
ном у собрату и р о д ст вен ни 
ку - еврейском у народу, его  
прош лому, т радициям .

Вероят но, в м и р о во й  и с 
тории трудно найт и т акое  
духовное единст во двух на 
ций, как уни кальное  брат ст 
во и дружба еврейского и гру
зинского народов. У  грузин  и 
грузинских евреев ст олько об
щ его, что иногда т рудно раз

личит ь, где кончаю т ся грузин
ские и  начинаю т ся еврейские  
характер, т радиции , обычаи. 
П о ч т и  т р е х т ы с я ч е л е т н я я  
ист ория  гр узи н с к и х  евреев  -  

часть истории Грузии, и совер
шенно невозмож но полност ью  
/юедст авить историю  Грузии  
без ист ории грузинских евреев.

Вы ш е я  уже ск а за л , чт о  
дружба эт и х  двух на ц и й  • у н и 
ка льн ы й  ф ено м ен . И  м ы , а 
т акж е, без  п р е у в е л и ч е н и я  
можно сказать, м ировая общ е
ст венност ь осенью  будущ его  
года ст анем  очевидцам и у н и 
кального события, когда в Гру
зии будет от м ечен  ю б и леи  -  

26 веков прож ивания евреев. 
И ст ории человечест ва  н е и з 
вест ны  т акие собы т ия, и  м а 
ловероят но, чт обы  ему от ы 
ска лся  аналог. Убежден, ист о
р и я  от нош ений и прож ивания  
бок о бок э т и х  двух  древней
ш и х  н а ц и й  скаж ет  н е м а л о  
прим ечат ельного  ч еловечест 
ву, уст авш ем у от войн и  ка
т а к л и зм о в  на  п р о т я ж ен и и  
т ы ся ч ел ет и й . П о эт о м у  м ы  
п р и н я л и  р еш ение  об о знам е
новании юбилея. М иру безуслов
но Iпребуется т акой пример, 
чтобы стать более т ерпим ы м  
и м илосердны м . Этот ю билей  
нужен нам, еврейском у и  гру
зинскому народам, д ля  и м пуль
са наш ей давней дружбе.

Подгот овка к  ю билею  и  сам  
ю билей  долж ны ст ат ь значи
т ельны м  собы т ием  в ж изни  
обеги наций в полит ическом , 
экономическом , историческом, 
культ урном  и м н о ги х  других  
аспектах. М ы  серьезно гот о
вим ся  к  эт ом у ю билею , знаем, 
что т акая подгот овка прово
дилась в И зраиле, России, Со
единенны х Ш т ат ах А м ерики , 
во всех странах, где п о с ели ли 
сь и в н о с я т  з н а ч и т е л ь н ы й  
вклад в общ ест венно-полит и
ческую жизнь страны грузин
ски е  евреи. Ю б и лей  долж ен  
показать м и р у  м одель сосущ е
ствования и  взаимной поддерж
ки  наций, м одель от нош ений, 
благодаря которым два насчи
т ы ваю щ их древнейш ую  ист о
рию  народа удивит ельно  обо
гащ аю т  культ уру, т радиции, 
духовные ценност и друг друга.

Ю билей яви т ся  важ нейшим  
собы т ием с п о ли т и ческ о й  и 
эконом ической  т очек зрения, 
убеж ден, за  н и м  п о след ует  
развит ие взаим овы годного  со
т рудничест ва меж ду Грузией  
и  И зраилем  в полит ической , 
экономической сферах, в облас
т и т уризм а и др. В  ю б и лей 
ны е дни нам ечено  подписание  
важ ных докум ент ов о сот руд
ничест ве, кот оры е будут сп о 
собствовать р а зви т и ю  наш их  
дальнейш их от нош ений.

Д ум ая о пер сп ект и ва х  раз
ви т и я  сот рудничест ва меж д" 
Грузией и И зраилем , я  вс п о 
м инаю  идеологические  барье
ры перед н а ш и м и  ст ранам и  
несколько  л е т  назад. Тогда м ы  
совсем другим и глазам и см от 
р ели  на р е а ли и ,н о  несколько  
лет  радикально  и зм ени ли  от

нош ения меж ду двумя вроде бы 
пр едст а вляю щ и м и  два совер
ш енно р а зны х  п олю са  государ
ст вам и. С егодня перед нам и  
те же п р о б лем ы ,к  р еш ен и ю  
кот оры х государст во И зраиль  
пр и ст уп и ло  50 л е т  назадм ри  
закладке основ своей свободы  
и независим ост и.

Слож ен и т руден пут ь на
ш их ст ран к  созданию  неза ви 
сим ы х \о суд а р ст в.Д ля  И зраи
л я  эт о бы л пут ь борьбы.и се
годня, в годовщ ину создания  
своего государст ва, он вправе  
гордит ься т ем , чего  добился. 
Д л я  Грузии  м нож ест во слож 
ност ей на т аком  пут и  еще 
впереди. Н о у  нас есть прим ер  
ст ран - на ш и х  друзей, в п ер 
вую же очередь - И зр а и ля , об
надеж иваю щ ий, чт о м ы  до
ст и гн ем  цели .

Создание национального госу
дарства было высш ей мечт ой  
для еврейского и грузинского на
родов на протяж ении столетий. 
Сегодня обе страны на этом  
пути, и, я  убежден, никогда не  
изм енят  взят ого курса.

Так, с общ ей судьбой и об
щ им и  слезам и , общ им и разду
м ьям и  и общ ей болью , приш ла  
каж дая из двух ст ран к  ст ро
и т ельст ву своего националь
ного государства.

В т яж елейш ие для  Грузии 
годы, когда в  стране царил не
обузданный разгул бандит ских  
группировок, когда в  обстанов
ке произвола и хаоса обычным  
делом ст али расправы с сем ья
ми, ограбление м огил , и  у  гру
зинских евреев зародилось подо
зрение о возникновении т рещ и
ны в от нош ениях грузин и  ев
реев. Н о сами же грузинские  
евреи не дали возмож ности у к 
репит ься т аком у подозрению. 
Они, как  неот ъемлем ая часть 
истории Грузии, т ак же, как и 
лю бой грузин, п р и ч и сл и ли  ее 
беды к  своим  и  т ем  самым еще 
раз п одт вердили , чт о невоз
можно взраст ить семена враж
ды и человеконенавист ничест 
ва в нациях, создавш их Б иблию  
и “В епхист каосани".

Разрешите с т акой уверен
ностью завершить выступление  
и пож елать государству Изра
иль, еврейском у народу движе
ния вперед и  счастья, каждому 
из вас - здоровья, силы  духа.

Затем состоялась церемония 
зажжения первой свечи праздни
ка Ханука. Ее зажег Президент 
Грузии Эдуард Шеварднадзе.

Гостям вечера был показан 
фильм об Израиле, который на
глядно продемонстрировал впе
чатляющие успехи, достигнутые 
этим государством за пятьдесят 
лет.

В состоявшемся затем концер
те приняли участие мастера ис
кусств Грузии и Израиля, кол
лективы художественной самоде
ятельности.

В заключение торжественного 
вечера госпожа Лали Хахами пере
дала подсвечник, в котором горе
ла первая свеча праздника Хану
ка, в дар Президенту Грузии.

САКИНФОРМ
У

✓—       __________________________

ОГРАНИЧЕННЫ Е БЮ Д Ж ЕТНЫ Е ВОЗМОЖНОСТИ ОБЯЗЫВАЮТ 
ЭКОНОМНО РАСХОДОВАТЬ ГОСУДАРСТВЕННЫ Е СРЕДСТВА

20 декабря под председатель
ством Президента Грузии Эдуар
да Шеварднадзе состоялось оче
редное заседание Консультатив
ного экономического совета При 
Президенте Грузии.

Министр сельского хозяйст
ва и продовольствия Грузии Ба- 
кур Гулуа представил информа
цию о ходе реформ в афопро- 
мышленном комплексе. При осу
ществлении реформ в афарнбм 
секторе большое значение при
дается углублению взаимоотно
шений с междундрЬдными орга
низациями, ибо имеЕно при и\ 
содействии стали возможными 
преодоление кризиса и экономи
ческий подъем. Сегодня между
народные организации - Всемир
ный банк, Еврообъединение, а 
также правительства Германии и 
Великобритании рассматривают 
Грузию как потенциального парт
нера. Следует признать достиже
нием и то, что с 1 июля Грузия 
избрана страной-председателем 
европейского региона “ФАО” - 
Организации ООН по продоволь
ствию и сельскому хозяйству.

Как отметил Президент Гру
зии, в последние годы выполне
ны довольно большие работы по 
восстановлению данной отрасли. 
Следует приветствовать активи
зацию фермерского движения и 
развитие кредитных союзов на 
селе. Большое значение имеем

>дны- 
и

сотрудничество с междунаррд 
ми организациями "Ф А О  
“ ИФАД".

Серьезной проблемой являет
ся вопрос стандартов в секторе 
пищевой и перерабатывающей 
промышленности. Следует отме
тить. что постепенно проводит
ся процесс заполнения рынков 
местной продукцией. Вместе с 
тем необходим поиск новых рын
ков сбыта, что требует разработ: 
кн специальной программы.

Информацию о положении в 
I оеуларстиенном казначействе и 
развитии казначейства предста
вил министр финансов Михаил 
Чкуасели. Он подчеркнул, что 
одной из главных, связанных с 
функционированием Государст
венного казначейства проблем 
является обращение отчетов уч
реждений бюджетной сферы в 
казначейскую систему, что позво
лит обеспечить полную прозрач
ность бюджетных доходов и рас
ходов, строгое целевое и рацио
нальное расходование ассигнова
ний.

С учетом офаниченных бюд
жетных возможностей актуаль
но экономное расходование го
сударственных финансов. Для 
этого надо повысить эффектив
ность расходования ассигнова
ний, выделенных находящимся 
па Государственном бюджете 
министерствам и ведомствам. В

частности, они не должны допус
кать самовольное перераспреде
ление по статьям экономической 
классификации предусмотренных 
ежемесячным лимитом расходов, 
а также производство сверхли
митных расходов в случае отсут
ствия других источников финан
сирования.

Министр финансов говорил о 
связанных с услугами казначей
ства нарушениях и проблемах. 
По заявлению Президента Гру
зии. совершенствование работы 
казначейства - один из узловых 
вопросов. Услуги казначейства 
должны стать выгодными, иначе 
его имя всегда будет запятнано. 
Прежде всего следует решить 
вопрос зарплаты. “ Когда в по
вестку дня внесен вопрос 
единого, консолидированного 
бюджета, нет никаких оправда
ний тому, что во время выдачи 
зарплаты определенный процент 
остается в казначействе. Это го
сударственная структура, и по
добным подходом мы насильно 
толкаем честных людей на пре
ступление", - считает Эдуард 
Шеварднадзе.

На заседании отмечалось, что 
для обеспечения эффективного 
упрааления бюджетными расхо
дами необходимы качественное 
прогнозирование бюджетных по
ступлении и соответственно со
ставление оптимальных лимитов

расходов. Только такой подход 
обеспечит более полное финан
сирование текущих расходов.

Начальник Государственной 
антимонопольной службы Важа 
Майсудадзе ознакомил собрав
шихся с итогами работы, проде
ланной в антимонопольной сфе
ре. По его заявлению, ведется 
процесс формирования регио
нальных служб. Осуществляют
ся значительные мероприятия по 
защите рынка, предусматриваю
щие развитие добросовестной 
конкуренции в производстве и 
реализацию различной продук
ции, в том числе "Боржоми”, на 
рынках Грузии и Содружества 
независимых государств и недо
пущение фальсифицированной 
продукции на рынки.

Благодаря непосредственному 
вмешательству антимонопольной 
службы удалось предотвратить 
монополизацию рекламного вре
мени на первом и втором кана
лах Грузинского телевидения, 
Она же изучила вопрос о не
скольких лотереях и передала 
материалы правоохранительным 
и налЛювым органам,

СаИвс разрабатывается во
прос "демонополизации естест
венных монополий, в том числе 
железной дороги.

Президент Грузии признал 
удовлетворительной работу анти
монопольной службы и отметил

необходимость активизации 
борьбы с фальсификацией не 
только на местных рынках, но 
й рынках СНГ.

На заседании было утверж
дено положение “О бухгалтер
ском учете и отчетности в Гру
зии” , цель которого - урегули
рование системы отчетности в 
стране, а также обеспечение 
полного отражения информа
ции о хозяйственных процес
сах.

Отмечалось, что введение в 
действие Положения о бухгал
терском учете и отчетности в 
Грузии будет способствовать 
росту бюджетных поступлений 
в национальное хозяйство. Рас
ширится также налоговая база, 
офаничатся возможности про
изводства необлагаемых 
налогом операций и значитель
но возрастет уровень мобили
зации доходов.

На заседании было решено 
продолжить процесс разработ
ки методов определения мас
штабов теневой экономики.

Члены Консультативного 
экономического совета при 
Президенте Грузии одобрили 
план работы на будущий год. 

Информационный центр 
экономической реформы 

при Государственной 
канцелярии Грузии - 

у  САКИНФОР1Ч

НОВОСТИ)- Д О С Т О Й Н Ы Е  П ЕЧ АХ  1Л
ЭДУАРД ШЕВАРДНАДЗЕ 

ПРИНЯЛ УИЛЬЯМА КОРТНИ
23 декабря Президент Грузии Эдуард Шеварднадзе 

принял бывшего посла Соединенных Штатов Америки в 
нашей стране, в настоящее время старшего директора 
Совета национальной безопасности, специального помощ
ника Президента США Клинтона - Уильяма Кортни

на встрече с удовлетворением отмечалось, что отно
шения между двумя государствами в последнее время 
значительно активизировались, чему, по оценке сторон 
дали импульс очень успешные визиты Президента Грузии 
и председателя Парламента в Соединенные Штаты Аме
рики, а также приезд представителей законодательной и 
исполнительной властей этой страны в Грузию.

Участники встречи уделили внимание не только вопро
сам двусторонних отношений, но и проблемам расшире
ния сотрудничества в международных организациях. Осо- 
оо подчеркивалась активизация процесса женевских пере
говоров в контексте урегулирования конфликта в Абхазии 
под эгидои ООН.

Эдуард Шеварднадзе с благодарностью отметил пози
цию, выраженную в недавно полученном им письме Пре
зидента Соединенных Штатов Америки Билла Клинтона 
В нем, в частности, говорится, что США готовы принять 
в Абхазии7430™ 6 В процессе УРегУлирования конфликта

Пресс-служба Президента Грузии -
САКИНФОРМ

РЕЗКОГО ИЗМЕНЕНИЯ КУрсд ЛАРИ НЕ ОЖИДАЕТСЯ
Как известно, в последние

дни понизился рыночный 
курс лари по отношению к 
доллару Соединенных Шта
тов Америки и составил в 
среднем 1,32. Это вызвало 
определенную озабоченнос
ть населения, поскольку в те
чение долгого времени он 
был почти стабильным. Дан
ный факт комментирует 
председатель Комитета Пар
ламента по экономической 
политике и реформам Давид 
Онопришвили:

- Изменение курса лари, 
который колеблется между 
1,29-1,32, незначительное и 
характерно для любой страны.
К примеру, курс валют других 
государств по отношению к 
доллару Соединенных Штатов 
Америки изменяется чаще, 
чем лари. И это не дает осно* 
ваний для волнений. Обычноц 

У̂ вление - курс лари по отно^

шению к доллару может повы
ситься или понизиться, но не 
должен достигать таких мас
штабов, чтобы 1 доллар рав
нялся, например, 2 лари. Это 
уже должно вызвать тревогу 
и означать, что произошло не
что серьезное.

Как заявил Давид Онопри
швили, сегодня в стране до
стигнута полная стабилизация, 
под контролем денежно-кре
дитная политика. Поэтому нет 
никаких оснований для того, 
чтобы возникли проблемы в 
банковской или в денежно- 
кредитной сфере. Исключает
ся резкое изменение курса 
грузинского лари по отноше
нию к другим валютам и, что 
самое главное, незначитель
ное изменение курса лари не

цен.

САКИНФОРМ

2  М И Л Л И О Н А  Л А Р Е  - 
Д ОПОЛНИТЕЛЬНО И Б Ю Д Ж Е Т

Как сообщает "Ипринда”, по 
приказу министра финансов Гру
зии М.чкуасели, с целью выяв
ления скрытых доходов и мак
симальной мобилизации поступ
лений в Госбюджет, налоговой 
службой и специалистами Тамо
женного департамента проводит
ся проверка для расчета с бюд
жетом.

Проверки ведутся в организа
циях, занимающихся ввозом неф
тепродуктов, продуктов питания, 
сигарет, спиртных напитков, на 
хлебокомбинатах, а также в эли
тарных магазинах, ресторанах, 
казино, гостиницах и торговых 
объектах.

В частности, до проверок 
казино вносили в бюджет еже
месячно 8000 лари, однако в ходе 
проверок только за один месяц 
казино внесли в бюджет 52500 
лари.

Было проверено 30 элитарных 
ресторанов, которые ежемесячно 
вносили по .10000 лари до про
верки. После проверки эти поступ
ления возросли до 55000 лари.

40 элитарных магазинов до 
проверки вносили в Госбюджет 
15000 лари, после проверки эта 
сумма увеличилась в виде штра
фов и санкций до 145000 лари. 
Предполагается, что поступления 
от этих магазинов в бюджет с ян
варя ежемесячно составят 60000 
лари.

По результатам этих и других 
проверок в Госбюджет дополни
тельно будет мобилизовано до 2 
миллионов лари.

ИСТОЧНИК РАСПРОСТРАНЕНИЯ
пнФЕкиип л и к в и д и р о в а н

По сообщению "Ипринда" на традиционном брифин
ге министр здравоохранения Г рузии Автандил Джорбе- 
надзе коснулся вопроса отравления населения питье
вой водой в Рустави. Он отметил, что источник распро
странения инфекции уже ликвидирован. Как установили 
специалисты, в Рустави была зафиксирована дизенте
рия. В ходе оперативно-профилактических мероприя
тии было обследовано 5758 пациентов, из них - 1886 
детей.

По словам министра, в Грузию из Франции до нового 
года прибудет грузинский пограничник, находившийся 
на лечении в военном госпитале с диагнозом радиаци
онного облучения. Как отметил министр, состояние его 
здоровья хорошее.

Автандил Джорбенадзе сообщил, что в рамках про
граммы пересадки органов в Грузии было проведено 17 
операций по пересадке почек. Данная программа фи
нансируется государством, стоимость пересадки почки 
обходится в 4800 лари. В 1998 году планируется про
вести 20 подобных операций.

ПРАЗДНИЧНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 
ДЛЯ ДЕТЕЙ БЕЖЕНЦЕВ

Как сообщили корр. "Ип
ринда” в Совмине Автоном
ной Республики Абхазия, в 
новогодние дни планирует
ся провести благотвори
тельную акцию для детей 
из семей беженцев из Аб
хазии.

Для детей будут прове
дены праздничные концер
ты, Президентская елка, 
дети-инвалиды  получат 
новогодние подарки.

Б Е З  Д О Р О Ж Н Ы Х  
С Б О Р О В  н пошлин

Как сообщили “ Ипринда” 
Министерстве транспорта Гру 
зии, в Париже на Европейско! 
конференции министров транс 
порта было принято решени 
о выделении Грузии в 1998 год 
120 лицензий, согласно кото 
рым она может осуществлят 
транспортные перевозки в не 
офаниченном количестве бе 
дорожных пошлин и сборов н, 
территории стран-членов Евро 
пейской конференции мини 
стров транспорта.

жяилиси х  яглэяхоялхих) хояо̂ го ?о&л
По распоряжению муниципалитета Тбилиси, с  20 декабря по 15 января 1998 года на 

рынках и ярмарках столицы пройдет предновогодняя распродажа. В этой связи увели
чится время работы торговых точек до 22.00-23ХЮ. у

Санитарным и ветеринарным службам Тбилиси поручено усилить контроль за со
блюдением санитарного порядка на объектах торговли продовольственными продук- тэми .

руководству транспортного объединения столицы поручено при необходимости 
увеличить время работы городского общественного транспорта и ввести дополнительные 
маршруты.

Главному управлению полиции Тбилиси поручено обеспечить безопасное движение 
транспорта в местах близ аграрных рынков и ярмарок. Вместе с сотрудниками эколо
гической службы полиция будет выявлять факты незаконной торговли живыми елками 

Муниципальное объединение ТЭЛАСИ должно обеспечить стабильное бесперебой
ное снабжение объектов столицы и центральных улиц электроэнергией

7  _    ИПРИ1
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САМОУБИЙСТВО РЕЖИССЕРА
Известный японский режиссер, 64-летний Хусо Ита

ми, покончил жизнь самоубийством после того, как в 
одном из журналов была опубликована статбя, расска
зывающая о его любовных похождениях с 26-летней де
вушкой. Перед тем, как спрыгнуть с крыши восьмиэтаж
ного здания, Итами оставил в свом офисе два письма, 
одно из которых предназначалось президенту кинокор
порации Иашуши Тамаоки. В нем режиссер писал: "Я 
докажу свою невиновность своей смертью, так как не 
вижу иного способа доказать абсурдность опубликован
ной истории” . В этом же письме он обращался к прези
денту с просьбой позаботиться о его жене, известной в 
Японии актрисе Набуко Миамито. Итами горячо любуя 
свою супругу и называл ее женщиной, матерью и актри
сой номер один в Японии. Второе письмо предназнача
лось именно ей и не было оглашено. На пресс-конфе
ренции президент кинокорпорации обвинил в этой смер
ти, как и в смерти принцессы Дианы, желтую прессу. 
“Его смерть - большая потеря не только для Японии, но 
и для всего мирового киноискусства” , - заявил он.

АВС

ШТРАФНОЙ УДАР
Плачевно закончился 

концерт знаменитого рок- 
певца Рода Стюарта, со 
стоявшийся в Лос-Андже
лесе. Перед самым завер
шением концерта певец в 
экстазе со всей силой уда
рил ногой по футбольно
му мячу, каким-то образом 
оказавшимся на сцене. К 
несчастью , отлетевш ий 
мяч попал в голову одной 
из поклонниц рок-певца.
Та потеряла сознание и 
оказалась в больнице с 
диагнозом “ сотрясение 
м о зга ” . Ро д у  С тю арту  
мальчишеский поступок 
обошелся в 75 ООО долла
ров.

\Л/А5Н!МСТОЫ Р О З Т

ПОДЖОГ - 
В З Н А К  ПРОТЕСТА
Федеральное бюро рас

следований Лос-Анджелеса 
/США/ предьявило санкцию 
на 5 млн. долларов актрисе 
Хаптер Тайло, за материаль
ный ущерб, нанесенный сту
дии, где она должна была 
сниматься в главной роли 
нового фильма. Инцидент 
актрисы  с режиссером  
фильма произошел в ре
зультате того, что актриса 
отказалась сделать аборт - 
ее беременность помешала 
бы сниматься в роли. В знак 
протеста Хаптер после окон- 
чания рабочего дня по
дожгла студию и сама же за
явила об этом полиции.

А380С1АТЕО РВЕ55

РОЖДЕСТВЕНСКИМ ПОДАРОК 
Ю-МИЛЛИОННОМУ ПАССАЖИРУ
Замечательный подарок на Рождество получила се

мья из Канады, решившая провести Рождественскую ночь 
в Нью -Й орке. Д ело  в том , что , когда сам о лет 
авиакомпании “Оеогд1а” приземлился в Нью-Йорке и вся 
семья спускалась по трапу, ей преподнесли сюрприз. 
Как оказалось, Джери Мак Фастер, глава семьи, стал 
10-миллионным пассажиром. Ему в качестве подарка 
вручили ключи от “Мерседеса” последней модели.

СНЫ

КОНЕЦ СПОКОЙНОЙ ЖИЗНИ
Звезда Голливуда Джек Ни
кои в очередной раз попал в 

руки шантажистов. После того, 
как везучему папарацци-шанта
жисту удалось заснять его в по
стели с новой подружкой, для 
Николсона закончилась спо
койная жизнь. Шантажист по 
телефону за интимные снимки 
потребовал у него 50 ООО дол
ларов, Из-за отказа заплатить 
указанную сумму они были 
опубликованы в одной из де
шевых порнографических газет. 
Джек подал в суд на редактора 
газеты и требовал от него на
звать имя шантажиста. “Я живу 
в демократической стране и 
имею право печатать в своей 
■дзете то, что хочу” , - сказан 
•с ш к гор скандальной газеты. 
\ ь'оцое разбирательство про- 
юл ж ается.

НОЬЬУУУОСЮ

г т и х и я
РАЗБУШЕВАЛАСЬ

В результате сильного вет
ра, который длится в течение 
нескольких дней, в Южной 
Калиф орнии нарушился 
обычный ритм жизни жителей 
штата. Скорость ветра дости
гает 67 км/ч, люди не могут 
передвигаться и пользовать
ся автомашинами и микроав
тобусами, так как ветер спо
койно может опрокинуть их. 
По сообщению Центра мас
совой информации, число ра
неных достигло 20 человек, 
по сводком гидрометцентра, 
ветер скоро стихнет. Но ник
то не может ответить на во
прос, повторится ли он вновь.

сы ы

г
День планеты
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ТИНП ТЕРНЕР: “ СВ0Б0ДН
-  ПЕРВООЧЕРЕДНАЯ ЦЕПЬ”

“Она д аж е не знает, 
сколько стоит кофе, - го
ворит Роджер Дэвис, кото
рый работает с Тиной Тер
нер. - И зачем ей засорять 
голову такой  ерундой, 
имея состояние в двести 
миллионов долларов?"

“Люблю тратить деньги 
в свое удовольствие, - при
знается Тина. - А что при
кажете мне с ними делать? 
Мне - 56 лет, и я не соби
раюсь отказывать себе в 
чем-то ради того, чтобы 
оставить все наследникам. 
Я и так достаточно забочусь 
о своей семье - они ни в 
чем не нуждаются” .

“ А ходить с ней по 
м агазинам  - сущ ее  
наказание, - продолжает 
Роджер Дэвис. - Она не 
может остановиться” . Да, 
Тина Тернер может ску
пить "на корню” всю се 
зонную коллекцию Арма
ни, истратить миллионы на 
понравившийся ей летний 
дом во Франции и тут же 
радостно сообщить, что 
еще она видела два ма

леньких чудненьких диван
чика” , которые ей просто 
необходимы. И в доверше
ние купить ансамбль анти
чной мебели...

Каким образом певица 
заработала баснословные 
двести миллионов долла
ров?

Н евероятная карьера 
Тины Тернер являет собой 
один из самых красочных и 
удачных случаев самоут
верждения на сцене в ис
тории рок-н-ролла. Этой 
фантастически одаренной, 
пользующейся огромной 
популярностью чернокожей 
певице удалось одержать 
триумфальною победу над 
индустрией поп-музыки, 
где предпочтение отдается 
чаще всего молодым ис
полнителям, пусть даже и 
менее талантливым.

Тернер достигла верши
ны успеха, когда ей было 
за сорок, с выходом в 1984 
году сольного  альбом а

“Танцую за деньги” . Разо
шедшаяся десятимиллион
ным тиражом пластинка 
принесла певице три “Грэм- 
ми” - самая высокая награ
да, присуждаемая компа
ниями звукозаписи.

Затем Тернер снялась в 
ф и л ьм е  “ С ум асш ед ш ий  
М акс  за  гром одром ом ” 
вм есте с кинозвездой из 
Австрии Гибсоном. Нарав
не с  такими звездами, как 
Джексон, Дилан, Чарльз и 
Спрингтон, она приняла 
участие в записи истори
ческого альбома “Мы пред
ставляем планету” . Вскоре 
вышел второй альбом певи
цы “Долой все правила” , 
несколько миллионов эк
земпляров которого было 
сразу же раскуплено.

Тернер создала записи и 
выступила с концертами, 
которые оказали влияние на 
целое поколение будущих 
мастеров эстрады по обе 
стороны Атлантики. Успех 
Тины объясняется мощным, 
глубоким пением в стиле 
“соул” .

Именно динамичная ма
нера Тернер держаться на 
сцене делает ее концерты 
незабываемым зрелищем. 
В свое время Тину называ
ли “самой работящей жен
щиной в шоу-бизнесе". Она 
и по сей день оправдывает 
такую характеристику.

В личной жизни Тернер 
было много невзгод, порой 
трагичных, временами она 
покидала сцену, но не сло
милась под их напором. Ус
пешное возвращ ение на 
сцену - не только свиде
тельство творческой ста 
бильности, но - и это глав
ное - яркой личности, харак
тера артистки. Она стойко, 
даже изящно справлялась с 
бедами. В  эпилоге своей 
книги “Я - Тина" она призна
ется, что, уйдя от мужа-нар
комана, который зверски ее 
избивал, испытала страх. 
Да, заявляет Тина, у нее 
тогда ничего не было, кро
ме свободы. "Но именно 
свобода, независимость от 
того, что делает жизнь че
ловека несчастной, будь то 
семья, работа или имуще
ство, должна быть первоче- 
редной целью”.

Какие бы препятствия ни 
мешали творческому само
выражению, осуществлению 
истинного “я ” человека, они 
должны быть устранены. Уж 
я-то знаю, что это именно 
так, говорит людям гордая 
улыбка, озаряющая лицо 
Тины Тернер.

Константин ЕНГОЯН,

Война

НОЧНОЙ БОЙ В Б УЙ Н А К С К Е
ИТАР-ТАСС. В дагестанском городе Буйнакске сгоре

ли две электроподстанции, город остался без света и 
связи. Бой с напавшими 21 декабря на танковый бата
льон Минобороны боевиками продолжался почти два часа 
- с 2.15 московского времени до 4.00. По данным Мино
бороны РФ , уничтожено два танка, взорваны две цистер
ны с нефтепродуктами, три автомашины.

Нападавших, по предварительным данным, было более 
30 человек. Они были вооружены гранатометами, пуле
метами и автоматами. Передвигались боевики на КамАЗе. 
“Волге” и “Жигулях". Данных о жертвах пока нет.

Как сообщили корр. ИТАР-ТАСС в пресс-бюро внутрен
них войск МВД РФ , с рассветом боевики покинули Буй
накск и, захватив в заложники дагестанских милиционе
ров, двинулись в сторону -чеченской административной 
границы. Врайоне населенного пункта Алмах боевики со 
жгли свой КамАЗ. В районе восьми часов ими был захва
чен автобус с  людьми и продолжено движение в сторону 
Чечни. Однако силы внутренних войск и дагестанской ми
лиции блокировали дорогу. Примерно в 8.30 боевики в 
1,5-2 километрах от административной границы Чечни 
бросили автобус с пассажирами и в пешем порядке, при
крываясь милиционерами, попытались прорваться в Чеч
ню по бездорожью. В итоге группа скрылась на террито
рии Чечни. Лесистая горная местность и туман не 
позволили заблокировать боевиков, несмотря на значи
тельные милицейские силы, которые были брошены туда. 
В качестве заложников они увели, по уточненным данным, 
четверых милиционеров. По-прежнему неизвестна судь
ба четырех военнослужащих. Как сообщили корреспон
денту ИТАР-ТАСС в пресс-службе Кавказского особого 
пограничного округа, штаб которого размещается в Став
рополе, по данным радиоперехвата, нападавшие в ходе 
боя вели между собой переговоры по переносным раци
ям на чеченском языке.

Мнение

П Р И З Н А В А Я  О Ш И Б К И  Р О С С И И ,
С Е Р О В  ВСЕ  Ж Е  Н А С Т Р О Е Н  О П Т И М И С Т И Ч Н О
ИТАР-ТАСС "Главное, 

что нам удалось - это избе
жать конфронтации". Так 
оценил в интервью корр. 
ИТАР-ТАСС вице-премьер 
Правительства РФ  Валерий 
Серов шестую годовщину со 
дня основания Содружества 
Независимых Государств.

За минувшие со време
ни распада бывшего СССР  
годы, отметил он, в его быв
ших республиках “шло ста
новление государственнос
ти, суверенизации, новые 
государства испытали ж ес
точайший экономический 
кризис".

Валерий Серов считает, 
что сегодня, когда государ
ства на территории бывше
го СССР “стали самостоя
тельными, когда начинает
ся “отрезвление”, что в оди
ночку в этом мире выжить 
просто невозможно, насту
пает своего рода и “второе 
дыхание" в жизни СНГ”.

Он особо подчеркнул, что 
в интеграционных процес
сах на территории бывше
го СССР “особенно заинте
ресована Россия  ”. “Мы  
должны защ итить свою  
группировку. России интег

рация нужна для защиты  
своего влияния как с точки 
зрения геополитики, так и 
экономики".

Вместе с тем Валерий 
Серов признал, что Россия 
сама не всегда "ведет себя 
правильно ”. По его мнению, 
абсурдно, что Россия и Ук
раина, например, вводили 
двойное налогообложение 
в торгово-экономических 
отношениях друг с  другом, 
“не может содействовать 
нормальному товарооборо
ту внутри СНГ и то, что, на
пример, закупать россий
ские автомобили Азербайд
жану и Грузии в Турции и 
Венгрии выгоднее, чем в 
России”. Он также выразил 
сожаление, что в отличие от 
Европейского Союза в рам
ках СНГ принимаемые ре
шения не являются обяза
тельными для внутренних 
законодательств стран-чле
нов СНГ.

Валерий Серов выразил 
надежду, что именно сейчас 
“в странах СНГ начинается 
проведение той политики, ко
торая будет содействовать 
более глубокой интегра
ции”.

Выборы 
ЗА  ПОСТ П РЕЗИ ДЕН ТА  

ЛИ ТВЫ  БО РЬБУ  
ПРОДОЛЖ АТ П А Ш У С К А С  

И АДАМ КУС
ИТАР-ТАСС. Предваритель

ные итоги голосования по выбо
рам Президента Литвы, первый 
тур которых состоялся в воскре
сенье, полученные Главизбирко
мом от 940 избирательных участ
ком из 2039 имеющихся, свиде
тельствуют, что в борьбе за пост 
Iлавы государства из семи оста
лись два кандидата. Это - экс- 
прокурор республики,левоцент
рист Артурас Паулаускас и аме
риканский эколог литовского 
происхождения Валдае Адамкус, 
набравшие, соответственно, 
391.081 и 265.017 голосов изби
рателей. Всего в этих участках 
проголосовали 914.594 граждан 
страны.

Лидер правых сил, спикер 
Парламента и председатель пра
вящей ныне партии консервато
ров Витаутас Ландсбергис силь
но отстал от двух своих основ
ных конкурентов и “ выпал” из 
дальнейшей борьбы за прези
дентское кресло. Он призвал сво
их сторонников во втором туре 
выборов, который состоится 4 
января 1998 года, голосовать за 
правоцентриста, 71-летнего В.А- 
цамкуса. Главой государства 
станет кандидат, получивший 
простое большинство голосов.

Согласно Закону о выборах 
президента, официальные резуль
таты голосования должны быть 
оглашены в течение 5 дней, т.е. 
до 26 декабря.

ПО Д С У Д И М Ы Й  
П И Т Е Р  БОТА

Бывший президент Ю АР Пи
тер Бота в очередной раз решил 
проигнорировать повестку 
“ Комиссии истины и примире
ния" /КИП/, которая расследует 
совершенные в годы апартеида 
по политическим мотивам пре
ступления. В результате он мо
ле! быть привлечен теперь к 
уголовной ответственности и. со
гласно действующему законода
тельству, приговорен к крупному 
денежному штрафу или двухлет
нему тюремному заключению.

П.Бота вновь не явился на за
седание КИП в Кейптауне для 
дачи показаний относительно де
ятельности Государственного со
вета безопасности и вооруженных 
сил при прежнем режиме белого 
меньшинства. Ранее он уже дваж
ды отклонял вызовы, сначала по 
состоянию здоровья, а затеи в свя
зи с допущенной в документе тех
нической неточностью. Между тем 
на днях его адвокаты передали в 
комиссию несколько папок общим 
объемом более 1700 страниц с от
ветами на поставленные вопросы. 
Однако выступать лично на слу
шаниях бывший президент наот
рез отказывается. Маю того, в 
получившем широкую огласку 
комментарии он расценил всю 
работу комиссии как “цирк” . Ее 
председатель архиепископ Дес
монд Туту и нынешний глава го
сударства' Нельсон Манд ела не
однократно советовали П.Боте не 
юводить ситуацию до открытой 
конфронтации, но их призывы 
оказались напрасными.

Позииия 
АМЕРИКАНСКИЕ ВОЙСКА 
ОСТАНУТСЯ В БОСНИИ И 

ПОСЛЕ ИСТЕЧЕНИЯ МАНДАТА 
СИЛ ПО СТАБИЛИЗАЦИИ
ИТАР-ТАСС. Президент 

США Билл Клинтон принял 
решение сохранить амери
канские войска в составе 
миротворческих сил в Бос
нии еще на неопределенно 
долгое время. Выступая в 
Белом доме, он заявил, что 
они должны продолжить 
там свою миссию после ис
течения нынешнего манда
та Сил по стабилизации 
/СПС/ в июне 1998 года. По 
его словам, решение о со 
ставе, численности и сро
ках окончательного вывода 
международного воинского 
контингента из бывш ей 
югославской республики 
должна принять НАТО, ко
торая осущ ествляет там 
миротворческую  опера
цию.

Объясняя свое решение, 
Президент отметил, что меж
дународное военное при
сутстви е  в Боснии по- 
прежнему необходимо в 
целях окончательного вы
полнения Дейтонских согла
шений, в первую очередь их 
гражданских аспектов. “Ес
ли мы уйдем оттуда преж
де, чем работа будет завер
шена, Босния вновь погру
зится в насилие, хаос и в 
конце концов войну - столь 
же кровавую, как та, кото
рая была остановлена” ,- 
сказал Клинтон.

Он признал, что допустил 
ошибку, пообещав ранее 
вывести оттуда подразделе
ния американских войск к 
середине следующего года, 
и не хочет ее повторения. В 
настоящее время в составе 
32-тысячных СПС находятся 
8,5 тыс. американских сол
дат и офицеров.

Президент выразил на
дежду, что конгресс и на
род Соединенных Штатов 
поддержат его непростое 
решение. Вместе с Клинто
ном на встрече с журналис
тами присутствовали вице- 
президент Альберт Гор и 
министр обороны Уильям 
Коэн. Помощник Президен
та по национальной без
опасности Сэмюэл Бергер 
сообщил, что в администра
ции США существует “об
щий консенсус” по поводу 
продления миротворческой 
миссии на Балканах.

В воскресенье Клинтон 
отправился с кратким визи
том в Боснию. В поездке 
его сопровождают члены 
семьи и несколько конгрес
сменов США.

Конфликт

ПОГРАНИЧНЫЙ СКАНДАЛ В ОСЕТИН
И ТАР -ТА С С . Пограничники, таможня, органы М В Д призваны  

действовать согласованно и реш ит ельно в выполнении распоряж е
ний Президента РФ и Ф едерального правительства по недопуще
нию проникновения в  Россию контрабандного спирта. Об этом за
явил командующий Кавказским особым пограничным округом гене
рал-лейт енант  Евгений Болховит ин на пресс-конференции во  В ла
дикавказском погранотряде.

Она была посвящена конф ликт ной ситуации, возникшей в пят 
ницу в  северо-осетинском приграничном населенном пункте М езур  
с проникновением из Грузии в Северную Осетию через пункт погра
ничного пропуска "Нижний Зарамаг  ”  шести большегрузных КамАЗов,
пограничный досмотр которых в результате силового давления свое
временно не был осуществлен.

По оценке командующего, этот инцидент произошел в р езуль
тат е несогласованности в дейст виях различных ведомств. Он' вы
разил сожаление, что наст ойчиво предпринимаемые пограничника
ми усилия по налаживанию согласованност и в борьбе со спиртовой  
контрабандой не нашли долж ного понимания у  Государственного  
таможенного комитета С еверной Осетии.

Были изложены подробности, в результ ат е чего пограничники не 
смогли своевременно досмотреть КамАЗы: в их кузовах  “ просмотри- 
вались ” ящики с мандаринами, однако за последние месяцы на пунктах 
погранпропуска выявлялось множество случаев, когда под прикрытие- 
м фруктов, овощей прятались бочки с контрабандным спиртом - по
тому пограничники настаивали на досмотре, догнали незаконно про
следовавшую через пункт погранпропуска ' Нижний Зарамаг ” колонну  
автомобилей на подъезде к северо-осетинскому приграничному селё- 
{шю Мезур, однако прибывший к  месту происшествия заместитель

начальника северо-осетинского Талк>женнд»о 1к>-\ии&ет’гкС орС  к р а 
хов предъявил документы на то, что КамАЗы арестованы таможней 
к должны быть пропущены на таможенные склады во Владикавказ без 
ппграндосмотра как везущие скоропортящуюся продукцию.

Для того, чтобы добиться пропуска во Владикавказ не прошед
ших пограничного досмотра КамАЗов, действия Бориса Царахова 
были подкреплены отт еснением пограничников усилиями сорока 
прибывших к М езуру вооруженных сотрудников М ВД и двадцати 
вооруженных таможенников Северной Осетии, оттеснять погра
ничников помогали агрессивно настроенные местные жители.

Провести пограничный досмотр пограничники смогли лишь на сле
дующие сутки во Владикавказе, однако два из шести КамАЗов пред
стали совсем не теми, которые незаконно прорвались через границу, в 
остальных машинах кузова были заполненными уже лиш ь на треть.

Присутствовавший на \ресс-конференции "министр внутренних 
дел Северной Осетии Казбек Дзант иев признал, что обстановка 
вблизи селения М езур складывалась серьезная, количество прибы
вавшего местного населения все возрастало, потому сотрудники  
милиции, чтобы не допустить разрастания инцидента, приняли  
решение пропустить КамАЗы без пограничного досмотра.

Команоуюший погранокругом обратился к журналистам с реко
мендацией не драматизировать события. По убеждению командую- 

1цего, есть все возможности для  достижения согласованности в 
действиях тех структур, которым Президент и Правительство  

здшпь страну от контрабанды спирта.
эения высказал Казбек Дзантиев. вместе с 

тем он в жесткой форме оценил газетные публикации, теле- и

РФ поручили оградить страну от контраС 
Такую же точку зрения высказал Казб 

кой фо\
радиопередачи о случивш емся в Мезуре.

- Я о Р  П н е -

К УБ А  О ПЛ АТИ Т У Щ Е Р Б
Компенсацию в размере 187 млн. долларов должно выплатить 

кубинское правительство за ущерб, нанесенный семьям трех аме
риканских пилотов, легкие лайнеры которых были сбиты в небе , 
над Кубой в феврале 1996 года. Напомним, что, как утверждает
правительство Кубы, пилоты, несколько раз нарушая воздушное 
пространство страны и пролетая над Гаваной, сорас 
ки, агитирующие против Фиделя Кастро. ВС Кубы неоднократно
предупреждали пилотов, что в случае повторного визита они будут 
сбиты. И сдержали свое обещание.
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“МОЙ СЫН - СОЛДАТ РЕВОЛЮЦИИ”
С такими плакатами в дни 

судебного слушания появил
ся на улицах Парижа отец 
крупного международного 
террориста Ильича Рамиреса 
Санчеса по кличке “ Карлос” , 
известный венесуэльский мил
лионер-коммунист Хосе Аль- 
таграсиа Навас. Во время пя
тичасового интервью агент
ству А85оаа1ес1 Рге$$ он за
явил, что считает этот процесс 
противозаконным и требует 
возвращения сына в Венесуэ
лу. "Мой сын не преступник.
Он - партизан, солдат революции", - воскликнул он. Ну а пока 
Хосе Навас переспал в тюрьму, где содержится Карлос, несколько 
тысяч долларов с тем, чтобы персонал внимательно следил за со
стоянием здоровья сына, обставил камеру необходимой удобной 
мебелью, установил в ней телефон.

ПОЗИЦИЯ США НЕИЗМЕННА
Экскурсию по президентским 

дворцам устроил премьер-мини
стр Ирака Тарик Азиз для ино- 

} странных журналистов. В тече
ние пяти часов осматривали они 
магическое королевство Сад
дама. В ходе экскурсии дня жур
налистов был устроен ланч. "Я 
пригласил вас сюда дня того, 
чтобы вы смогли убедиться в 
том, что в этих дворцах пет ни

чего мистического. Эго всего лишь дворцы", - заявил Тарик Азиз.
"Осмотром богатства и роскоши” назвал эту экскурсию один из 

корреспондентов АВС, принимавший в ней участие. Тем временем 
Белый дом призвал ООН дать ясно попять Ираку, что санкции 
против этой страны останутся в силе до тех пор, пока Багдад не 
прекратит чинить препятствия этой международной организации в 
проведении инспекционных проверок па своей территории. Обра
щаясь к Совету Безопасности ООН, помощник Президента СШ А 
по национальной безопасности Сэмюэл Бергер сказан, что " доступ 
к объектам означает именно доступ, и это исходный пункт”  в пози
ции СБ.

А880С1АТЕЭ РКЕ88

новый ВИД СПОРТА?
Как известно, единст

венным ср ед ство м  
передвижения на Аляс
ке является собачья уп
ряжка, хотя посмотреть 
на такое зрелище удает
ся и в штате Калифор
ния /США/. По всей ви
димости, в скором вре
мени новым видом 
спорта станут соревно
вания между собачьими 
упряжками.

I 7 4. .7 7
Ш т

ГОЛЛИВУД ПРОЩАЕТСЯ 
ДАУН стиил

_ От. рака .дегкопа: 6 .возрасте 51 года скончалась Даун Стиил - 
первая женщина, возглавившая голливудскую студию. В последнее 
вРеада&У?|ШковоАила собственней кемнанндимАбаз Етепашггют” 
вместе со своим мужем Чарльзом Ровеном. Даун является продюсе
ром двух последних фильмов, снятых на ее студии: "РаИеп” , “Спу 
о! Ап§е15” .

В последний путь покойную проводят муж и десятилетняя дочь.

"СОБАЧКА И  ВЕЗЕНЬЕ"
Под таким заголовком в 

США вышла брошюра Гарри 
Шиблера. Автор пишет, что 
если под Рождественскую 
елку посадить щенка, то в те
чение всего года в семье бу
дет мир, счастье и любовь. 
Оказывается, писатель решил 
последовать совету бабушки, 
рассказывавшей ему в детст
ве всякие небылицы, и прове
рить их на себе. Результат 
превзош ел все ожидания. 
Возможно, это совпадение, но 
что стоит попробовать?

События в СНГ: Россия

Тенгиз ГАМКРЕЛИДЗЕ 
Политический обозреватель “СГ”

“ Мы живем в век 
лжи: едва ли найдется 
хоть один человек, кото
рый, не будучи жуликом, 
сказал бы правду, кото
рый вздыхал бы по чис
тосердечию, не будучи

Эдвард ДАЛЬБЕРГ 
американский 

писатель и философ

Повсюду на просторах этой не
объятной страны продол

жается выборный марафон: из
бираются депутаты в местные за
конодательные органы - от Мос
квы до самых до окраин, кое- 
где проходят выборы губернато
ров, которые в свою очередь ста
нут точкой отсчета выборов в 
Госдуму, а затем и президента.

Кандидаты на участие в из
бирательном марафоне с фини
шем в Кремле - Геннадий Зюга
нов, Александр Лебедь, Григорий 
Явлинский - две недели назад 
одновременно прибыли на си
бирский. полигон для пробы сил 
и вместе открыли охоту за голо
сами красноярцев. Захватывая 
свой плацдарм, Зюганов был 
откровенен: “ Вы - большие, силь
ные и очень богатые”. Владимир 
Жириновский прислал видеокас
сету: "Вы  - золотая середина на
шего государства” . Явлинский 
отметил символичность своего 
соседства с Зюгановым в само
лете, прибывшем в Красноярск, 
- имея в виду президентские вы
боры.

; Красноярск живет на 4 часа 
впереди Москвы. Здесь на 4 часа 
раньше закрываются избиратель
ные участки. И по результатам 
голосования края - за президента 
ли, депутатов - все последние годы 
можно было судить об стогах вы
боров во всей России. Срединная 
российская территория социаль
но-экономической структурой и 
политическими пристрастиями 
являет собой модель страны - 
мини-Россию. Весной 1993 года

здесь впервые за историю Сиби
ри появился избранный, а не на
значенный Мосхвой губернатор, 
поэтому отсюда сейчас начинает
ся и новый цикл выборов, фина
лом которого станет избрание 
нового президента России.

Край - копия России и еще в 
одном: среди прочих ключевых 
регионов закон о выборах Зако
нодательного собрания Красно
ярского края наиболее похож на 
закон о выборах в Госдуму - по
ловину мест получают одноман
датники, половина формируется

ко шагали большие надежды на 
исход этих выборов. Активность 
их была беспрецедентной. В 
11ензенской области местная ад
министрация бросила все силы 
на поддержку кандидатов-комму- 
нистов. В итоге - представители 
КПРФ получили в областной 
Думе почти половину мест. До
статочно успешными оказались 
п я  них выборы в Хабаровском 
и Красноярском краях. Но на 
этом перечень побед левых на 
этих выборах практически исчер
пывается. Создается впечатление, 
что сторонники Геннадия Зюга
нова постепенно исчерпывают 
тмит доверия.

В пользу такого прогноза сви- 
ютельствует и тот факт, что в

Тем временем состоялось яв
ление Президента РФ. Не на

роду - думцам.
Неожиданное выступление 

Ельцина на заседании Государ
ственной думы характеризовали 
явный налет импровизации, по
ложительный публичный резо
нанс и практическая... не эффек
тивность.

С начала 1994 года несколь
ко раз возникали ситуации, в 
которых визит президента в Думу 
рассматривался в его админи
страции как единственное и пос
леднее средство "разрядки” кг 
зисной ситуации. Но Борису 
цину, информированному об ат
мосфере ожесточенного непри
ятия его политики существенной

крн-
Ель-

татов принять бюджет. Следо
вательно, вся ответственность за 
его качество, за его выполнение, 
за выполнение лозунга послания 
“Обещать выполнимое, обещан
ное выполнять”  лежит теперь на 
нем. Это при том, что во время 
последующих чтений проект 
Закона о бюджете может пре
терпеть существенные измене
ния и подпортиться еще боль
ше.

Президент РФ  решил кратко
срочные задачи: резко снизил 
политическое напряжение, вы
званное возможными последстви
ями отклонения бюджета; создал 
благоприятную политическую и 
психологическую атмосферу для 
скорейшего преодоления послед-

Я9МЛ9КЛ ТШЕС/ИВИП
В Ы Б О Р Н Ы Й  М А Р А Ф О Н  В Р Ф  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я

из депутатов по партийным спис
кам.
Итоги состоявшихся в декаб

ре выборов в законодатель
ные собрания десяти российских 
регионов дают возможность де
лать выводы о динамике поли
тических умонастроений избира
телей. Равно как и об эффектив
ности ведущих политических 
структур.

Главным итогом выборов 
можно считать то, что, несмот
ря на присущую ей активность 
и агрессивность, ЛДПР потерпе
ла сокрушительное поражение 

эактически во всех регионах, 
сути, вне игры оказались и 

просто демократы - сторонники 
Гайдара и Явлинского. Основны
ми конкурентами на выборах вы
ступили "партия власти” и ком
мунопатриотическая оппозиция. 
При этом порой было весьма 
трудно определить, кто есть кто. 
Так, на выборах мэра Тулы по
беду одержал Сергей Казаков - 
одновременно ставленник КП РФ  
и "Газпрома” .

Очевидно, что коммунисты

пра
По

результате выборов в большин- 
гве регионов состав законода- 
елей существенно обновился. 
Значительную часть их теперь 

составляют представители реги
онального бизнеса. Особенно по
казательны в этом отношении 
итоги выборов в Самаре, где 
большинство в местном Законо
дательном собрании завоевали 
предприниматели.

А в Госдуме, где левые в боль
шинстве, их "лебединой песней” 
стало: 311 депутатов образова- 
п| внефракционную группу 
Союз” . Цель, как сообщалось, 

- поэтапная интеграция бывших 
республик вплоть до объедине
ния их в единое государство. В. 
Илюхин там, само собой, С.Ба
бурин, В.Варенников, А.Мака
шов. А Коржаков к. даже 
И.Кобзон - знакомые все лица. 
Подобные "Союзы" способны 
шшь оттолкнуть от России и без 
гого не очень многочисленных 
«рузей. И потом - раны.надо вра
чевать, а не посыпать солью. 
( ' ( Х'Р нет, и не будет. Независи
мо от эмоций.

частью депутатов, было трудно 
принять такое решение.

На этот раз Ельцин готовил 
ситуацию: звонок в Думу, пред- 
отв’ративший парламентско- 
правительственный кризис; 
поездка в Думу для награжде
ния ее председателя; встреча 
“ четверки ’; подготовка к "круг
лому столу” .

В этих условиях принять реше
ние, открывающее путь к форми
рованию новой и важной полити
ческой традиции, было легче.

Ельцин пообещал, что наме
рен взять под контроль подго
товку и прохождение бюджета. 
Речь шла, и в весьма категори
ческих гонах, о принятии реаль
ного, подчеркиваю - реального 
бюджета. Сейчас, после полити
ческого торга между Федераль
ным собранием и правительст
вом, проект бюджета изрядно 
потяжелел, и его уже нельзя на
звать истинно реальным, хотя он 
стал менее популистским, чем 
предыдущие.

И тем не менее, президент 
приехал в Думу, призвал депу-

ствий финансового кризиса; про
демонстрировал свое политичес
кое мастерство и могущество. Но 
он не снял проблем. Президент 
начал дистанцироваться в 
одинаковой степени и от Феде
рального собрания, и от прави
тельства и приобретать позицию 
арбитра, что соответствует Кон
ституции и политически выгод
но. Теперь он резко приблизился 
к обеим ветвям власти и связал 
себя с ними. В итоге у верховно
го арбитра ограничилась свобода 
политического маневра. Пробле
мы, которые неизбежно возник
нут впоследствии с исполнени
ем бюджета 1998 года, уже не
льзя будет списывать на прави
тельство или Федеральное со
брание. А бюджет в итоге так и 
не принят.

На другом фланге Виктор Чер
номырдин, “тяжеловес гря

дущего марафона активизировал 
свою деятельность. Последний 
пример: его блиц - визит в Тур
цию. Впервые спустя 20 лет после 
поездки предсовминаСССР Алек
сея Косыгина Анкару посетил ру

ководитель России такого ранга.
Заключены контракты на 

строительно-подрядные работы 
в России на сумму 6-7 миллиар
дов долларов. Их российские 
коллеги пока осваивают объек
ты, оцениваемые на порядок 
ниже, общим объемом около 
100 миллионов долларов. Так, 
компания “Техностройэкспорт” 
ввела в строй мост на кольце
вой автомобильной дороге Ан
кары и электрифицировала 
участок железной дороги Чер- 
кезкей-Капыкуле протяженнос
тью 300 километров.

Получили поддержку проек
ты реконструкции предприятий, 
построенных в свое время при 
участии СССР, такие, как неф
теперерабатывающий комплекс 
в Алиага, завод по производст
ву серной кислоты в Бандыр- 
ме, Искендерунский металлур
гический комбинат.

Но гвоздем переговоров стал 
подписанный обеими сторона
ми проект "Голубой поток” - 
план сооружения мощного 
газового трубопровода по дну 
Черного моря из Туапсе до Сам- 

проженностью 1200 км. 
он станет реальностью, две 

страны повяжут себя самыми 
крепкими узами, какими толь
ко и бывают трубы газопрово
да. Впрочем, и у этого "проек
та века” рассчитанного на реа
лизацию до 2010 года, есть про
тивники. Если в "Газпроме - 
любимом детище Черномырди
на не скрывают ликования, а 
многие серьезные финансисты 
с сомнением пожимают плеча
ми, то Жириновский откровен
но негодует: ‘Турция - наш враг! 
Не сегодня-завтра турецкие тан
ки пойдут по дорогам Кавказа. 
А мы им газ?” - заклинал он с 
трибуны Госдумы. - "Вспомни
те, как перед войной Гитлера 
снабжали бензином...”

Действительно, что было, то 
было. И с Турцией Россия за 
последние 500 лет вела сотни 
малых и 15 больших войн. Но 
ведь сейчас на пороге XX I век. 
Мир, сотрудничест ве • торговля. 
Но нет, ярмарка тщеславия про
д о лж ается^ ^ _____________  .

суна, 
Если (
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ВСТРЕЧА С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ПАРЛАМЕНТА
23 декабря председатель Парламента Грузии Зураб Жвания 

принял бывшего посла Соединенных Штатов Америки в нашей 
стране, в настоящее время - старшего директора Совета На
циональной безопасности Соединенных Штатов Америки, спе
циального помощника Президента Билла Клинтона Уильяма 
Кортни. Темой беседы был широкий спектр сотрудничества двух 
стран.

Пресс-служба Парламента - САКИНФОРМ

ОПРЕДЕЛИТЬ ПОЛИТИЧЕСКИЙ СТАТУС ЮЖНОЙ 
ОСЕТИИ БУДЕТ ЧРЕЗВЫЧАЙНО СЛОЖНО

Намеченная на последнюю декаду декабря встреча в Мос
кве полномочных делегаций Грузии и самопровозглашенной 
республики Южная Осетия при посредничестве ОБСЕ и РФ  по 
полномасштабному урегулированию грузино-осетинского кон
фликта не состоится, сообщил Прайм-Ньюс уполномоченный 
Президента Грузии по урегулированию конфликта Ираклий Ма- 
чавариани. ' Д .-

Он заявил, что на этой встрече предполагалось принятие 
промежуточного документа по политическому урегулированию 
грузино-осетинского конфликта. Однако из-за расхождения 
позиций по ключевому вопросу встреча перенесена на более 
поздний срок. ••

По словам Мачавариани, сейчас трудно Говорить, когда та
кая встреча состоится, так как все зависит от готовности сто
рон подписать промежуточный документ.

Ираклий Мачавариани, представляя позиции сторон по по
литическому статусу региона, заявил, что пока Они далеки друг 
от друга. “К сожалению, у  осетинской стороны все еще жива 
крайняя позиция о полной независимости с последующей пер
спективой объединения с Северной Осетией", - сказал Мача
вариани.

Вместе с тем он отметил, что вплоть до последнего времени 
. не менее радикальная позиция по статусу региона была и у 

грузинской стороны, выражающаяся в том, что она полностью 
игнорировала любое административно-территориальное обра
зование в Южной Осетии. . ' .•

“Сейчас многое изменилось - власти Грузии готовы говори
ть о некотором уровне автономии территории взамен на при
знание юго-осетинской стороной суверенитета Грузии над этой 
территорией”, - сказал Мачавариани.

По его утверждению, осетины должны отказаться от крайне
го сепаратизма, а грузины - от создания унитарного государст
ва. Несмотря на серьезные противоречия по ключевому вопро
су, Мачавариани считает, что достижение компромисса вполне 
возможно. Он обратил внимание на последние высказывания 
руководителей Южной Осетии о том, что требование независи
мости со стороны республики было вынужденным шагом в от
вет на упразднение грузинскими властями Юго-Осетинской авто
номной области. По мнению Мачавариани, с упразднением это
го препятствия со стороны Тбилиси может быть снято и ради
кальное требование о независимости Южной Осетии.

Вместе с тем Мачавариани подчеркнул, что нынешнее руко
водство Южной Осетии находится под серьезным давлением 
экстремистски настроенных осетинских кругов, и это руковод
ство “далеко не свободно в своих высказываниях и действиях”. 
, “Если все же в Цхинвали возобладает сепаратизм, то от это
го, в первую очередь, проиграет население региона, находя
щегося в бедственном, по сравнению с остальной Грузией, 
положением”, - сказал Мачавариани. "

Он также заявил, что в случае иного развития событий - 
достижения согласия по политическому статусу, учитывая ма
лые масштабы территории, менее чем за год регион может 
полностью преобразиться. В Южную Осетию могут пойти круп
ные инвестиции, в том числе и зарубежные. Начнется оказание 
целевой помощи со стороны международных организаций и 
ведущих государств мира.

ГУРАМ ШАРАДЗЕ: ТЕРРИТОРИЯ В РАЙОНЕ 
ЛАРСА ИСТОРИЧЕСКИ ПРИНАДЛЕЖИТ ГРУЗИИ
В архиве грузинского эмигранта Вано Нинуашвили хранятся 

две карты, выпущенные в XVII веке в Италии, на которых земли 
в районе Ларса входят в территорию Грузии, заявил председа

тель парламентского Комитета по делам проживающих за ру- 
‘бежом соотечественников и миграции Гурам Шарадзе на пресс- 
конференции.

Территория в районе Ларса на грузино-российской границе 
является спорной, и ее судьбу должна решить совместная двух
сторонняя делимитационная комиссия. Российская сторо
на на основании решения Совмина СССР от 1957 года считает 
эту территорию своей. Ситуация на этом участке границы рез
ко обострилась в ноябре, после выдвижения на 1300 метров 
вглубь спорной территории российских пограничников, что 
ызвало акции протеста грузинской молодежи как в Тбилиси, 

так и на границе. Снять напряженность удалось лишь после 
прибытия в Тбилиси российской делегации. Было принято ре
шение восстановить статус-кво и продолжить работу делими- 
тационной комиссии.

Гурам Шарадзе заявил, что “комиссия не оставляет солид
ного впечатления, так как в нее не входят лица, компетентные 
в данных вопросах”.

По его словам, и в архивах, привезенных из Гарварда и Па
рижа есть карты, на которых спорная ныне территория принадле
жит Г рузии. Шарадзе добавил, что об этом не знали даже сотруд
ники Института географии АН Грузии, “откуда же об этом может 
знать замминистра иностранных дел Малхаз Какабадзе, который 
возглавляет грузинскую часть делимитационной комиссии?".

Председатель парламентского комитета заявил, что 
незаконное перераспределение границ произошло в 1957 году, 
когда ЦК КП Г рузии возглавлял Василий Мжаванадзе, и “тогда 
России удалось присвоить себе грузинские территории в рай
оне Ларси".

ПРАЙМ-НЬЮС

ВЛАДИСЛАВ АРДЗИНБА 
О ВЫБОРАХ В МЕСТНЫЕ ОРГАНЫ ВЛАСТИ

Средства массовой информации уже сообщали о том, что 
парламент сепаратистов принял закон о совершенствовании 
управления и создания форм самоуправления на местах, в со
ответствии с которым в середине марта 1998 года в Абхазии 
состоятся выборы в органы самоуправления на местах.

В связи с предстоящими выборами, проведению которых 
сепаратисты придают большое значение, абхазский лидер Вла
дислав Ардзинба сделал весьма примечательное заявление. 
Выступая по вещающему из Сухуми абхазскому телевидению, 
он, в частности, сказал: “Надо стремиться к тому, чтобы в ру
ководящие органы не попали люди, которые будут создавать 
проблемы". При этом он не стал уточнять, каких людей он имел 
в виду, и кому и какие проблемы они могут создавать.

Хотя нетрудно догадаться, что имел в виду В.Ардзинба: ведь 
в последние годы он постепенно избавляется от тех абхазов, 
которые до поры до времени верно служили ему, но с учетом 
событий, происходящих в Абхазии и вокруг нее, начинают по
нимать бесперспективность политики абхазского руководства, 
хотя публично воздерживаются от прямой критики в адрес 
В.Ардзинба и его команды.

По данным, полученным из различных источников, в ходе 
предстоящих в марте 1998 года выборов Вновь будет сделана 
ставка на тех абхазов, которые активно участвовали в боевых 
действиях в 1992-93 годах и усердствовали в расправах над 
грузинским населением.

СОЗДАН ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ СОВЕТНИКОВ
В Телави состоялось заседание общественного Совета со

ветников при мэрии города.
Как отметил на заседании мэр Телави Гоги Андроникашви- 

ли, в городе накопилось множество вопросов, связанных с ны
нешней общественно-экономической ситуацией. Нередко граж
дане неправильно понимают то или иное решение мэрии, что 
вызывает необоснованные слухи. Это касается в основном про
водимого на территории города строительства и функцио
нирования некоторых объектов. Основная цель новообразован
ного общественного Совета советников при мэрии - разъяс
нить жителям города любые вопросы, установить с ними взаи
мосвязи и донести до мэрии общественное мнение.

Гоги Андроникашвилди заявил, что в Совет приглашены те 
телавцы, которые действительно радеют за свой город и со
здают благоприятный климат.

“ТУЭС" ВНОВЬ НАПОМИНАЕТ 
БЮДЖЕТНЫМ ОРГАНИЗАЦИЯМ

Муниципальное предприятие "ТУЭС" через прессу ^телеви
дение не раз объявляло и обращалось к руководителям бюд
жетных организаций с просьбой с 25 числа каждого месяца по 3 
число следующего месяца представлять в “ТУЭС", в бюджетный 
сектор на 3-м этаже показания счетчика потребляемой их пред
приятиями электроэнергии, номер счетчика, а также перечень 
организаций, подсоединенных к бюджетным организациям.

Администрация “ТУЭСа” еще раз напоминает руководителям 
бюджетных организаций своевременно решить эти вопросы, в 
противном случае “ТУЭС” будет вынужден, учитывая порядок 
потребления электроэнергии, принять соответствующие меры.

Дополнительно сообщаем, что имеющим дебиторскую задол
женность "ТУЭСу" бюджетным организациям с 25 декабря без 
предупреждения будет прекращена подача электроэнергии.
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Образование

д е т и  -  должники?
На днях в Министерстве 

образования Грузии состо
ялось итоговое обсуждение 
Указа Президента Грузии 
N841 от 25 декабря 1996 
года, касающегося положе
ния, сложившегося в дет
ских домах республики, 
специализированных шко
лах-интернатах, и мер по 
обеспечению их нормаль
ного функционирования. На 
совещание были приглаше
ны представители различ
ных ведомств и министер
ств , заи н тер есован н ы е  
лица.

Выступивший на встрече 
заместитель министра об
разования Тамаз Татишви- 
ли представил собравшим
ся реальную  картину по 
практической реализации 
президентского документа. 
Акцент был сделан на то, 
что находящиеся на финан
сировании центрального 
бюджета детские дома и 
школы-интернаты выгодно 
отличаются от тех, которые 
вынуждены “ подкармли
ваться" за счет местных

-Дет
эбоособо  подчеркнуто, в 

каждом местном’ бюджете 
отдельной строкой учитыва
ются расходы на подобные 
учреждения. Вопиющими 
назвал он факты, когда при 
недавней проверке выясни

л ось , что в некоторых рай-

онах деньги выдавались 
только на покупку хлеба для 
детей-сирот, детей, имею
щих одного "из родителей 
или по состоянию здоровья 
находящихся в специализи- 
рованных школах. Это 
именно те категории наше
го подрастающего поколе
ния, для которых по Указу 
Президента средства долж
ны выделяться в первую 
очередь. Непостижимо и то, 
сказал Тамаз Татишвили, 
что в отдельных учреждени
ях соответствующего про
филя ежесуточная сумма на 
питание детей составляла 
13 тетри при нормативе - 2 
лари. Свои действия 
гамгебели объясняют де
фицитом бюджета, недопо
ступлением запланирован
ных средств и находят вы
ход в том, что объявляют 
(есть и такие случаи) дет
ский дом должником?! И 
это, несмотря на то, что 
предназначенные на со 
держание детей суммы - 
целевые и не могут быть 
использованы не по назна
чению.

В прошлые годы поло
жение несколько улучши
лось за счет помощи, посту
павшей от различных меж
дународных ор ган иза 
ций в виде продуктов пита
ния, предметов первой не
обходимости. Как было от

мечено на совещании, в 
будущем году не приходит
ся рассчитывать на гумани
тарную помощь подобного 
рода. А положение, сложив
ш ееся  на сегодняш ний 
день, вызывает тревогу и 
требует принятия безотла
гательных мер. Собственно, 
цель встречи и состояла в 
том, чтобы назвать конкрет
ные адреса тех, кто в тече
ние года со дня принятия 
Указа ограничился лишь 
декларативным его испол
нением: на бумаге - все уч
тено и решено, а вот на 
деле - остаются проблемы.

Представители Минис
терства образования офи
циально заявили, что тща
тельно проанализировали 
каждый отдельный факт и 
дали соо тветствую щ ую  
оценку действиям тех лиц, 
которые, вопреки возло
женным на них обязаннос
тям, продолжают формаль
но, а то и спустя рукава, за 
ниматься решением вопро
сов, касающихся обеспече
ния детских домов и специ
ализированных школ-ин- 
гернатов. Эта проблема - на 
контроле у министерства и 
будет рассматриваться на 
самом высоком правитель
ственном уровне. А если 
возникнет необходимость, 
то разбирательством от
дельных фактов нарушений

займется Палата контроля.
Отдельно было отмече

но, что усилиями так назы
ваемых спонсоров, зачас
тую просто милосердных 
граждан, то там, то здесь 
единовременно удается 
хоть как-то спасти  
положение. Но в основном 
сами спонсоры - ведомст
ва, департаменты,стеснен
ные в средствах, осущест
вляют милосердие в весь
ма формальной форме, так 
сказать, для “галочки". В 
таком случае, по мнению 
начальника Управления Ми
нистерства образования 
Гурама Чумбуридзе, целе
сообразнее было бы выби
рать в спонсоры предпри
ятия, располагающие со 
лидными средствами или 
имеющие возможность ре
ально помочь детям, напри
мер, такие, как металлурги
ческий комбинат, АО “Азот” 
и другие.

Минул год со дня Указа 
Президента, который при
зван сделать максимум на 
сегодня возможного для 
обеспечения этой гарантии. 
Неисполнение подобного 
Указа или его формальное 
выполнение - прежде все
го, нравственное преступ
ление перед будущими по
колениями.

Нино БАСИЛАШВИЛИ/

Г *
Пресс-конференция

ЛЮ БИШ Ь ПОГОВОРИТЬ - ЛЮ БИ И Д ЕН ЕЖ К И  ПЛАТИТЬ
Примерно так звучал  

лейтмотив вчерашней пресс- 
конференции, состоявшей
ся в Министерстве связи и 
почты Грузии. Темой встре
чи с журналистами было 
принятие новых законода
тельных актов в системе 
связи страны. В  пресс-кон
ференции приняли участие 
заместитель министра свя 
зи Дареджан Чарбадзе и 
начальник Антимонополь
ной службы Грузии Важа 
Майсурадзе.

Как выяснилось, с 1 ян
варя 1998 года в действие 
войдут пять нормативных 
актов системы связи, раз
работанных Министерством 
связи и почты совместно с 
Министерством экономики. 
Эти акты предусматривают 
принципиально новые отно
шения между производите
лем (системой связи) и по
требителем (населением). 
Дело в том, что с начала 
нового года между произ
водителем и потребите

лем, будь то физическое 
или юридическое лицо, вво
дится договорная система, 
согласно которой обе сто
роны берут на себя опре
деленные обязательства и 
пользуются, соответствен
но, определенными права
ми. Так, например, Минис
терство связи требует стро
гой оплаты своих услуг, 
взамен гарантируя качест
венную работу своих объек
тов. Потребитель же имеет 
право требовать от минис
терства неукоснительного 
выполнения взятых на себя 
обязательств, своевремен
но оплачивая вышеуказан
ные услуги системы. В част
ности, вопрос коснулся або
нентской связи. Еще в про
шлом году Министерство 
связи и почты предлагало 
ввести лимитированную оп
лату телефонных разгово
ров, что вызвало среди на
селения резко отрицатель
ную реакцию. И снова речь 
идет о том же - каждая ми

нута сверх лимита будет оп
лачиваться отдельно. При
чем, имеются в виду и ор
ганизации. Если это фирмы, 
которые, предполагается, 
имеют средства для опла
ты своих телефонных пере
говоров, то, как говорится, 
куда ни шло. Но если при
нимать во внимание бюд
жетные структуры, редак
ции, например, то с трудом 
можно представить, каким 
образом возможно сократи
ть пользование телефонами 
так, чтобы в самом деле не 
вылететь “в трубу”?  Не го
воря уже о пенсионерах 
и малоимущих.

Правда, заместитель ми
нистра связи и почты Да
реджан Чарбадзе оговори
лась, что лимиты будут диф
ференцированные для раз
личных слоев населения. 
Однако, принимая во вни
мание несовершенство сис
темы связи вообще и ее 
работу в последнее время, 
н частности, не исключена

возможность, что с приня
тием новых нормативных 
актов начнется наша обыч
ная неразбериха. Правда и 
то, что начальник Антимоно
польной службы Важа Май
сурадзе заверял журналис
тов в надежности защиты 
прав потребителя, отмечая 
при этом, что от того, как 
пресса осветит введение 
нового законодательства, 
зависит, будет ли потреби
тель сам себе защитником. 
Как, каким образом? Нераз
бериха, должно быть, уже 
началась. Единственное, 
что может утешить наших 
сограждан в эти предново
годние дни, то, что телефО“ 
ны им могут отклю чить 
только  после того, как 
предупредят об этом зара
нее. Впрочем, об этом мы 
уже были наслышаны при
мерно год назад. Тогда экс
перимент не удался. Начнем 
по новой? #

Наталья ФЕДОРОВА,

 — -----------------------------------------------------------------------------------------

О'КЕй, Ш А М П А Н С К О Е!
Неправильно поется в 

известном старинном ро
мансе, что мы не можем 
жить без шампанского. Во 
всяком случае, мы послед
ние годы обходимся без 
этого искрометного напит
ка. Нас обманывают, пред
лагая под видом шампан
ского различные подделки 
и суррогаты с громкими 
королевскими и царскими 
названиями, и мы в свою 
очередь обманываем самих 
себя, ставя на праздничный 
стол ярко разукрашенные 
бутылки с весьма посред
ственным и подозритель
ным содержимым.

Настоящего классичес
кого шампанского сегодня 
в стране практически нет. А 
ведь было оно в недавнем 
прошлом. И было в избыт
ке, в самом широком ассор
тименте. "Очень сухое", “су
хое” , "полусухое", "полу
сладкое” и “сладкое" были 
на каждом шагу. Один Тби
лисский завод шампанских 
вин был в состоянии про
изводить в год 20 милли
онов бутылок высококаче
ственного искристого на
питка.

И проблемы приобрести 
его не было. Мы, которые 
жить не могли без ш ам 
панского, могли пить его 
дюжинами и днем, и вече
ром, и даже по утрам. Как 
аристократы, разумеется.
• Что и говорить, не цени

ли мы эти времена. А сей
час от них остались одни 
воспоминания. Иссяк бур
ный поток шампанского. 
Последнее время промыш
ленно-коммерческая фирма 
шампанских вин “Багратио- 
нй-1882”, созданная на базе 
знаменитого тбилисского 
завода, снизила производ
ство  продукции до 0,5 
миллиона бутылок в год - 
капля в высохшем былом 
искрометном море. Пред
приятие оказалось в тяже
лом экономическом поло
жении, без сырьевой ба
зы...

Однако, похоже, в 
недалеком будущ ем мы 
вновь получим возможнос
ть баловаться настоящим 
шампанским. С помощью 
инвесторов из-за океана.

В нынешнем году амери
канская Фирма “ьрагкПпд 
\Мпез Ий , занимающаяся 
агробизнесом, приобрела 
76 процентов акций вновь 
созданного акционерного 
о б щ ества  “ Багратиони- 
1882" и практически стала 
владельцем  этого круп
нейшего предприятия ви
нодельческой отрасли Гру- 
зии:

По словам заместителя 
директора АО “ Багратиони- 
.1882" Николая Кизикура-

швили, фирма, штаб-квар
тира которой находится в 
Калифорнии, уже выложила

за последние годы практи
чески перестали существо
вать плантации винограда 
сортов “цицка", “алиготе", 
"пино шардоне” и "пино 
фран” , из которых и изго
тавливаются виноматериа- 
лы для классического шам
панского. Николай Кизику- 
рашвили считает, что как 
только появится реальный 
спрос на этот виноматери- 
ал и заводы первичного ви
ноделия будут заинтересо
ваны в наращивании объ
емов его производства, то 
они, в свою очередь, будут 
способствовать развитию и 
расширению плантаций ви
нограда, идущего на произ-

на покупку контрольного 
пакета акций и другие фор
мальности два миллиона 
долларов и намерена в те
чение трех лет потратить на 
развитие шампанского про
изводства Грузии еще де
сять миллионов. Эти сред
ства пойдут на переобору
дование завода, заготовку 
сырья, покупку различных 
вспомогательных материа
лов.

По программе, разрабо
танной дирекцией предпри
ятия совместно с американ
ской стороной, в наступаю
щем в 1998 году на заводе 
будет смонтирована новая, 
современная линия розли
ва шампанского мощнос
тью пять миллионов буты
лок в год. В последующие 
годы производство ш ам 
панского будет возрастать, 
и, согласно реальным рас
четам, в начале нового ты
сячелетия перекроет про
ектную мощность бывшего 
Тбилисского завода шам
панских вин.

По мнению Николая Ки- 
зикурашвили, будет реше
на и проблема обеспечения 
предприятия необходимы
ми объемами виноматери- 
алов. В настоящее время 
эта проблема стоит оче 
остро, поскольку в Груз
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водство шампанского.
Николай Кизикурашвили 

не видит проблемы и в ре
ализации продукции пред
приятия. Тбилисское шам
панское всегда отличалось 
высоким качеством. В  1993- 
1996 годах предприятие 
постоянно представляло 
образцы своих вин на меж
дународных выставках в 
Мадриде, и на этих весьма 
авторитетных и строгих кон
курсах тбилисское шампан
ское завоевало две золотые 
звезды, Евроарку и специ
альный приз за высокое ка
чество.

В  АО “Багратиони-1882” 
уверены, что на шампан
ское их производства будет 
высокий спрос прежде все
го на внутреннем рынке, но 
не исключают возможности, 
что в будущем тбилисская 
продукция начнет постав
ляться и за рубеж.

Сейчас на предприятии 
готовится партия высокока
чественного шампанского, 
которое поступит в торго
вую сеть в канун Нового 
года. Счастливцам, видимо, 
удастся его приобрести к 
праздничному столу.

Словом, все о’кей - ждем 
шампанского !

Константин 
ЦАГАРЕИШВИЛИ

С ПОДАРКОМ -  
К ПРАЗДНИКУ

В преддверии Нового года в Доме 
железнодорожника состоялась 
встреча представитсюй Ассоциации 
по защите медицинских работни
ков Грузии с ветеранам и-медиками. 
От имени Ассоциации им были вру 
чены памятные подарки.

- Ассоциация была создана в 
1993 году, - рассказывает прези
дент Леван Мамаладзе, - с основ
ной целью - помогать медицин
ским работникам. В настоящее 
время материальная поддержка 
оказывается 50 врачам. Надеюсь, 
в дальнейшем эта цифра возрас
тет. Встреча была бы невозможна 
без содействия руководства город
ских поликлиник и больниц. В 
целом же мероприятие охваты
вает страну Приглашены врачи 
из Мцхета, Кутаиси, Рустави.

Среди гостей - лауреаты го
сударственных премий, профес
сора, академики, ректоры инсти
тутов, внесшие свой вклад в раз
витие отечественной медицины.

Завершил вечер концерт. В 
исполнении детского и 
молодежного ансамблей прозву
чали народные грузинские пес
ни. Свое мастерство показали 
танцевальные коллективы. По
здравили своих педагогов сту
денты медицинского института.

Подобное мероприятие про
водится впервые. Хотелось бы, 
чтобы в будущем это стало 
доброй традицией. И не только 
в Новый год.
I  Днана Ш ЕР ЕШ А Ш В И Л И /

К а р т и н к а  с  н а т у р ы

ПОЧЕН РЕБЯЧЬЯ РАДОСТЬ?
Последняя неделя уходящего 

года. Повсюду бойко торгуют 
гирляндами, игрушками, укра
шенными и просто зелеными 
елками. Каждому родителю, ко
нечно же, хочется доставить удо
вольствие своему ребенку: что
бы и елка была, и сладости, и 
подарки. А вот по карману ли 
это сегодня каждому?

Проспект Руставели. У универ
мага “'Тбилиси" прямо на улице 
стоят лотки с яркой мишурой. 
Цены: гирлянда (блестящая бума
га, затейлево вырезанные фигур
ки) - 1 - 2,5 лари; игрушки - от 
40 тетри до 3 лари; елка - 15 лари 
(маленькая с несколькими игруш
ками) - 25-30 лари (побольше)...

Если уж в обычный день как- 
нибудь обойдешься без сладкого, 
то в' Новый год как не порадовать 
малыша? Шоколад - от 10 тетри 
до 1 лари, кекс - от 2 до 3 лари.

Кстати: зарплата (средняя) -15- 
25 лари. О пенсиях и говорить не 
хочется: редко, какая бабушка 
сможет побаловать внука сегодня.

В то же время - роскошные 
иномарки у супермаркетов и 
выходящие из них мамы и папы 
за покупками для детей - пол
ный набор самого дорогого уго
щения, игрушек, подарков.

Рядом - нищие дети, прося
щие подаяния... Контрасты вре
мени? Лицо большого города? 
Как не вспомнить известную 
сказку Андерсена о нишей 
вочке, замерзшей перед рожде
ственской елкой в окне богача 
Дети-то ни в чем не виноваты 
к. Наталья Б Е Р Е Ж Н А Я

С 1 ЯНВАРЯ РАСТАМОЖКА ВСЕХ ГРУЗОВ, 
ПОСТУПИВШИХ ЧЕРЕЗ САРПИ, 

БУДЕТ ПРОИЗВОДИТЬСЯ 
НА ТЕРМИНАЛАХ САРПИ И АДЛИЯ

С 1 января все грузы,поступившие в Грузию через Сарпский 
КПП, будут проходить растаможку в терминалах Сарпи и Адлия 
сообщили Прайм-Ньюс в пресс-службе Верховного Совета Ад
жарской автономной республики.

Это решение вызвано тем,что зачастую грузы, проходящие 
через КПП Сарпи, исчезали бесследно, и бюджет терял боль
шие суммы.

ГРЕЦИЯ ОКАЖЕТ ПОМОЩЬ 
ГРУЗИИ В ИЗУЧЕНИИ 

ПРОБЛЕМ МЕНЕДЖМЕНТА
22 декабря Министерство экономики Грузии с официальным 

визитом посетила директор Ассоциации менеджмента Греции 
госпожа Ксинти Андонара. Гостью принял министр экономики 
господин Владимир Папава.

На встрече беседа касалась сотрудничества двух стран - 
Грузии и Греции. Госпожа Андонара высказала желание о стро
ительстве в Грузии центра менеджмента, который будет осна
щен современными технологиями и литературой. В центре бу
дут работать квалифицированные специалисты, которые ока
жут помощь Грузии в изучении проблем менеджмента эконо
мики и подготовке кадров менеджеров.

Министр экономики отметил, что. проблема менеджмента в 
экономике является одной из основных проблем, и помощь в 
этом вопросе будет иметь большое значение для Грузии.

Греческая сторона выразила готовность пригласить в конце 
января 1998 года 25 государственных чиновников высокого ранга 
на повышение квалификации в Грецию.

ООН ПРОЯВЛЯЕТ ИНТЕРЕС К 
ПРОМЫШЛЕННОМУ ПОТЕНЦИАЛУ КАХЕТИ

Телави посетили эксперт “Юнидо" - Организации ООН по 
развитию промышленности Патрик Фортхем и ее националь 
ный эксперт в Грузии Зураб Давиташвили.

Гости встретились с первым заместителем уполномоченно
го Президента в крае Кахети Георгием Бециашвили, который 
говорил о промышленном потенциале края. Он отметил, что, 
несмотря на бездействие основной части промышленных объ
ектов Кахети, благодаря помощи иностранных инвесторов, не
которые предприятия малой мощности смогли вступить в дей
ствие, в частности, существующие в Телавском районе совмест
ное грузино-голландское и в Кварельском районе - грузино
французское предприятия по переработке винограда.

Эксперт “Юнидо" Патрик Фортхем заявил, что цель их при
езда в Кахети - изучить промышленные объекты края. Это в 
дальнейшем будет отражено в проекте, представленном орга
низацией ООН по развитию промышленности. Он явится пер
вым этапом нашего сотрудничества, отметил эксперт. В связи 
с тем, что штаб-квартира Организации находится в Австрии, 
цель преекта - также установление дружбы между австрийским 
краем Штирия и Кахети.

САКИНФОРМ

АБХАЗСКАЯ СТОРОНА ГОТОВА 
СОТРУДНИЧАТЬ 

С ГРУЗИНСКИМИ ЭНЕРГЕТИКАМИ 
; ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ
НОРМАЛЬНОЙ РАБОТЫ ИНГУРИГЭС 

Для нормальной работы ИнгуриГЭС необходимо координи
ровать деятельность грузинских и абхазских энергетиков, и мы, 
понимая это, готовы идти на сотрудничество в этой сфере, ска
зал Прайм-Ньюс в экслюзивном интервью первый заместитель 
министра экономики самопровозглашенной республики Абха
зии Виктор Хашба.

По его словам, в нынешнем году на восстановление 110 и 
220 киловольтных линии электропередачи для транспортиров
ки электроэнергии с ИнгуриГЭС до Сухуми власти Абхазии за
тратили 60 миллиардов российских рублей. Хашба отметил, 
что благодаря проведенным восстановительным работам 
электроэнергия теперь стабильно подается в Сухуми.

Хашба сказал Прайм-Ньюс, что на втором этапе реформы 
энергетической системы республики будут приведены в поря
док подстанции. “Это мы собираемся сделать своими силами”,
- добавил Хашба.

ПРАЙМ-НЬЮС

КАРТЛОСУ ГАРИБАШВИЛИ 
ГРОЗЯТ НОВЫЕ ОБВИНЕНИЯ

Следствие по делу президента Корпорации независимых 
адвокатов Картлоса Гарибашвили практически завершено, и ему 
могут быть предъявлены новые обвинения, заявил руставский 
прокурор Венеди Бенидзе на пресс-конференции.

По указанию Бенидзе, 13 ноября сего года Гарибашвили был 
задержан в Рустави после очной ставки с судьей Крцанисского 
района Михаилом Отарашвили, в избиении которого он обви
нялся.

Как заявил Бенидзе, прокуратура посчитала необходимым в 
ходе следствия по делу Гарибашвили изучить и деятельность 
руководимой им корпорации независимых адвокатов.

“Хотя корпорация и была создана в соответствии с законами 
и зарегистрирована Минюстом Грузии, она с первого своего 
дня существования работает с грубыми нарушениями законов: 
не ведется документации, нет учета прихода и расхода, нет 
бухгалтера, обслуживаются клиенты в частном порядке, и, ис
ходя из этого, не вносится в бюджет ни одного тетри”, - сказал 
прокурор.

Объяснение же адвокатов, что они бесплатно обслуживали 
народ, Бенидзе назвал ложью.

По его словам, арест Гарибашвили не был спонтанным ша
гом, и он был предопределен опасностью, исходившей от самой 
личности Гарибашвили, который “в своей работе постоянно 
прибегал к шантажу, чего и сам не отрицает".

Прайм-Ньюс связался с корпорацией независимых адвока
тов и, как заявила один из ее адвокатов Хатуна Салуквадзе, 
"прокуратура не имеет никакого права проверять деятельность 
корпорации".

По ее словам, обвинения выдвинуты против Гарибашвили, и 
это к корпорации никакого отношения не имеет. Салуквадзе 
назвала ложью утверждение Бенидзе о финансовых нарушени
ях в корпорации, заявив, что вся документация наличествует.

ПРАЙМ-НЬЮС

СУДЬБА РЕПОРТЕРА
“Судьба репортера" - так называется радиопостановка о 

жизни и деятельности известного грузинского фотожурналиста 
и публициста, участника и победителя многих международных 
и республиканских конкурсов, фотовыставок и салонов Симона 
Киладзе. Осуществленная силами работников корпорации Гру
зинского радио и телевидения эта правдивая, довольно трога
тельная история начинается с первых дней Второй мировой вой
ны и пока не окончена.

Радиопостановка привлекла внимание многих тысяч слуша
телей, и сейчас принято решение поставить телевизионный 
фильм о жизни Симона Киладзе. Оказать помощь в осущест
влении задуманного согласился друг Киладзе, известный ре
жиссер, народный артист Грузии Роберт Стуруа.

Интересно, что фильм о Киладзе станет первым совместным 
грузино-канадским документально-художественным фильмом, 
съемки которого намерены провести в Грузии, России, Герма
нии, Польше и Канаде.

В основу радио- и телевизионных постановок легла книга 
самого Симона Киладзе "Судьба". Значительное место в ней 
отведено годам Второй мировой войны, когда юноша из Гру
зии, молодой капитан Киладзе, в небольшом немецком город
ке познакомился с польской девушкой по имени Божена. Вско
ре состоялась их свадьба, родился сын, которого по имени 
отца также назвали Симоном. Но... спустя три дня после его 
рождения старший Киладзе был арестован и провел целых де
сять лет в советских лагерях ГУЛАГа. так была разрушена судь
ба еще одной семьи. Мать и сын очутились в далекой Канаде, 
отец после ГУЛАГа вернулся на родину - в Грузию.

Совсем недавно, совершенно случайно, благодаря выставке 
работ Киладзе в одной из зарубежных стран, младший Киладзе 
- Саймон отыскал в Тбилиси отца, которого не видел и о кот 
ором ничего не знал с 1945 года.

О том, как разворачивались все эти и многие другие собы
тия, о дальнейшей судьбе семьи Киладзе рассказывается в этом 
грузино-канадском телевизионном фильме.

, САКИНФОРМ



4 СВОБОДНАЯ ГРУЗИЯ 24 декабря 1997 г
— 4 2 Ш Э -

БИЗНЕС С ПОЛИГРАФИЧЕСКИМ У Ш Н О М
Не имея пока возмож

ности активной перестрой
ки и приближения к евро
пейским стандартам, оте
чественный бизнес зачас
тую ищет иные пути для 
обеспечения торгового 

1 благополучия. С этой це- 
I лью все чаще используют- 
}с я  мировые полиграсЬи- 
[ческие достижения. Нет, 
| не для подделывания бла- 
! гословенных американских 
[долларов, а лишь ... про- 
I изводства соответствую- 
[ щей упаковки.
| Последним достижени- 
! ем на этой ниве следует 
[с ч и та т ь  и зготовлен и е  
[двух-, трех- и даже пяти- 
« килограммовых бумажных 
{кулечков, с надписью на 
[иностранном Роза Ита- 
|лии". Это, судя по всему, 
«торговая марка известной 
I зарубежной фирмы, пред- 
[ ставляющей свой товар на 
\ наших рынках в килограм
м о в ы х  пакетах. Однако в 
|пакеты нового рисунка, на 
( которых изображена пы- 
{ шущая здоровьем женщи
н а  с колосьями, при раз-

!вешивании на местах не
редко попадает турецкая 
мука, именуемая Фатог- 
лы". По цене она наиболее 
дешевая. Так что, не пред
ставл яе т  загадки  цель 
данной манипуляции: во- 
первых, пр ивод ящ ая в 
движение солидную зато
вариваемую массу, во-вто

рых, позволяющая продава
ть ее гораздо выше сред
ней рыночной цены.

Чем не гениальный тор
говый ход? Правда, за счет 
потребительских карманов 
и выдавания черного за 
белое.

Это, разумеется, не един
ственный пример достиже
ний отечественного крими^ 
нального бизнеса, подру
жившегося с полиграфией. 
М асло “ Крестьянское" и 
“ Вологодское" уже давно 
освоено производством на 
местах, как и конфетные ас
сорти, для которых соответ
ствующие коробки достав
ляются оптом, поскольку их 
производство на месте чре
вато более высокими на
кладными расходами.

Весьма большие дости
жения на этой ниве и в про
мышленном производстве, 
где, по мнению специалис
тов, лидируют парфюмерия, 
чулочно-носочное произ
водство, а также обувное. 
Изготовленные в соседней 
стране “престижные марки” 
туфель да сапожек, как пра
вило, не выдерживают ис
пытания временем, а вот 
производимая совместны
ми предприятиями обувь 
минует собственный рынок 
по ряду причин, главной из 
которых, очевидно, являет
ся низкая покупательская 
способность населения.

П арад оксально , но

именно так. Отвергая поток 
товарных подделок и нека
чественных изделий, мы 
пока не в состоянии при
влечь на свое пространство 
нормальный товар. Об этом 
со всей очевидностью сви
детельствуют и плодящиеся, 
как после дождя, магазины 
по продаже ношеной одеж
ды, которые не только умуд
ряются распродавать заво
зимые вещи, но и помыш
ляют о расширении дела.

Это, пожалуй, наиболее 
красноречивое свидетель
ство текущ его момента, 
отвергшего разложивший
ся социализм и не умею
щего пока обосновать все 
преимущества нарождаю
щегося капитализма. Беру
щего все более уверенно 
крен в сторону развития и 
углубления криминальных 
начал.

В этой связи достаточно 
красноречивой представля
ется ситуация, когда крими
нальные источники умудря
ются выуживать из потреби
тельских карманов за год 
гораздо большие суммы, 
чем заложенные в бюджет, 
не говоря уже о тех деньгах, 
которые предназначены для 
социального освоения.

Так что, со всей очевид
ностью понятно, что именно 
естественное избавление 
от рыночных криминальных 
явлений - обман, обвес и 
т.д. - в состоянии сделать

для населения гораздо 
больше, чем крохотные по
ка социальные инъекции, 
улучшающие материальное 
положение трудящихся по 
чайной ложечке.

К сожалению, этот эф 
фективный путь почему-то 
остается вне государствен
ного внимания. Скорее все
го, сросшиеся отношения 
торгового бизнеса и органи
зующих структур достигли 
состояния внутренней гар
монии, отражающегося са
мым плачевным образом на 
потребительских интересах.

Сообщения, поступаю
щие из средств массовой 
информации о накале кри
минальных стр астей  на 
рынках, остаются невостре
бованными. Они не замеча
ются и не слышатся. Самый 
неблагоприятный симптом, 
сопутствующий, как прави
ло, крупным явлениям.

Центральный рынок:
Мясо - 3-4 лари, сыр - 

3,5-6,5 лари, подсолнечное 
масло - 1,3-1,4 лари, яйца 
(десяток) -1,2- 2 лари, кар
тофель - 40-60 тетри, лук - 
40-80 тетри, капуста - 20- 
25 тетри, лобио - 1 лари, 
орехи очищенные - 5-6  
лари, мандарины - 30 тет
ри - 1 лари, яблоки - 30 тет
р и - 1  лари.

Юрий ГВИНДАДЗЕ

Пресс-конференция

В ВМЕРИК9 -  БЕЗ ИЛЛЮЗИИ
23 декабря в Посольстве 

Соединенных Штатов Амери
ки в Грузии состоялась пресс- 
конференция для представите
лей СМИ республики, цель ко
торой - разъяснить обществен
ности, как сказано в пресс-ре
лизе, процесс выдачи виз и раз
веять сложившиеся на этот счет
превратные представления. 
Вице-консул С Ш А  Тимоти Ри
чардсон обрисовал схемы, по 
которым фальсифицируется 
процесс получения виз, с целью 

I организации нелегальной заня- 
[ тости граждан республики в 
| Соединенных Штатах. Бизнес 
| созданных с этой целью фирм 
| довольно прибыльный в Тоили- 
| си, где экономические труднос- 
| ти вынуждают граждан обра

щаться к подобного рода фаль
сификациям.

На протяжении последних 
месяцев Посольству стало из
вестно о существовании ряда 
компаний, “ помогающих” лю
дям в получении американских 
виз и работы в СШ А. Эти 
компании требуют с клиентов 
от 200 до 300 долларов за об
служивание. Взамен предлага
ются документы, “ обеспечи
вающие” получение визы, ска
зал господин Ричардсон. Вы
даются также билеты на само
лет и информация контактно
го лица, которое обеспечит ра
боту в Соединенных Штатах. 
В основном это работа рабо
чего, уборщика, уход за ребен
ком. Типовое соглашение, 
предлагаемое компаниями, 
подразумевает, что клиент бу
дет работать в течение двух
трех месяцев на компенсацию 
стоимости билета и лишь после 
того как компенсирует затра
ченную на него сумму, начнет 
получать зарплату.

В противовес тому, что ут
верждают в большинстве слу
чаев эти компании, работа в 
СШ А для владельца нсэмигра- 
ционной визы считается 
незаконной: В лучшем случае 
уплативший за предлагаемое 
обслуживание получает отказ 
на собеседовании - он теряет

минимальную сумму. Худший ва
риант, когда претендент на по
лучение визы представляет офи
церу консульства фиктивную ин
формацию. В этом случае он во
обще теряет право на получение 
визы. Эту категорию вопросов 
представители компаний своим 
клиентам не разъясняют.

Существуют в Тбилиси и за
конные компании, подчеркнул на 
пресс-конференции вице-кОнсул, 
которые сотрудничают со шко
лами, колледжами и другими офи- 
циальными учреждениями в СШ А 
и могут способствовать выдаче об
менных виз, в основном, для сту
дентов. Все вышесказанное ни в 
коем случае к ним не относится. 
Во всех же остальных случаях 
просьба внимательно разобрать
ся в гой помощи, которая пред
лагается в получении визы преж
де, чем будет уплачена определен
ная сумма за оказанные услуги.

Вице-консул напомнил при
сутствующим о том, что закон
ный визит в СШ А разрешен с 
такими целями, как туризм, учас
тие в программах по обмену, уче
ба пли деловое соглашение. Закон 
иммиграции и национализации 
требует, чтобы желающий полу
чить неиммиграционную визу 
доказал, что он имеет семью, эко
номические и другие связи с Гру
зией. Согласно закону, в случае, 
если наличие этих связей не обо
сновывается, претенденту будет 
отказано в получении визы. Вмес
те с тем закон гласит, что если 
кто-либо по собственному жела
нию представит фиктивную ин
формацию в доказательство таких 
связей, ему вообще может быть 
запрещен въезд в США. Если же 
та или иная личность по получе
нии гостевой визы начнет рабо
тать в Америке вопреки своему 
статусу, она может быть депор
тирована, или впредь ей будет за
прещено получать визу США.

В случае, если личность, 
незаконно работающая в США, 
постарается не попадаться на
глаза, у нее, тем не менее, могут 
возникнуть другие проблемы. По 
сообщению Государственного де
партамента, многие из занимаю

щихся подобной деятельностью в 
странах бывшего Советского Со
юза вовлечены в организованную 
преступность. Существует множе
ство документов о том, что жен
щины, прибывшие подобным спо
собом в Америку, не получают 
зарплату, или подверглись оскор
блениям, или были вовлечены в 
проституцию.

Многие из фирм, занимаю
щихся подобной деятельностью, 
утверждают, что у них есть до
говоренность с консульским от
делом, или же продают пригла
шения в качестве обязательного 
документа для получения визы. 
Реальность же заключается в том, 
что консульский отдел не связан 
никакого рода соглашениями ни 
с одной из фирм, обещающих за 
плату устроить дела своих кли
ентов.

Приглашения, заверенные 
нотариально от кого бы то ни 
было в СШ А, не требуются. По
добные фирмы изготавливают 
приглашения с помощью ком
пьютеров и лазерного принтера. 
Их фиктивность легко распо
знать. Если желающий получить 
визу наряду с анкетой предста
вит и приглашение, или письмо 
от человека, приглашающего его. 
это приемлемо, однако не обя
зательно. Подобное письмо не 
гарантирует получения визы.

- Поэтому Посольство, - ска
зал в заключение господин Ри
чардсон, - советует всем прояв
лять максимум осторожности к 
тем, кто продает какие-либо до
кументы в связи с процессом 
получения визы и утверждает, 
что может подыскать за плату 
работу в СШ А. Сотрудники кон
сульства всегда готовы ответить 
на вопросы, связанные с анке
той и процессом получения визы. 
Часы консультаций: в основном 
ежедневно. С 15 до 16 часов.

Отвечая на вопросы журна
листов, господин Ричардсон, в 
частности, отметил, что ком
паний, занимающихся незакон
ной практикой отправления 
граждан Грузии на работу в Со
единенные Штаты, несколько. 
Однако дело в том, что подоб-

К

ные компании могут возникнуть 
в течение дня, и так же быстро 
исчезнуть. Поэтому он воздержи
вается от того, чтобы назвать 
хотя бы приблизительную циф- 

, отражающую их количество, 
нформацию о существовании 

таких компаний консульство чер
пает из разных источников - га
зет, где они публикуют свои рек
ламы и объявления. Ему лично 
приходилось даже видеть рек
ламные листки подобных орга
низаций, расклеенные на фаса
дах зданий на проспекте Руста
вели.

Вице-консул СШ А обозначил 
категории, по которым разреша
ется въезд в Америку на посто
янное местожительство. Это - 
воссоединение семей. Соединен
ные Штаты готовы принять лю
дей, отмеченных талантом во 
всех сферах общественной дея
тельности, и, наконец, выиграв
ших лотерею по предоставлению 
вида на жительство. Это - закон
ные пути эмиграции в страну.

За прошлый год, подчеркнул 
на пресс-конференции консул Со
единенных Штатов, к нам посту
пило до пяти тысяч анкет от граж
дан Грузии, намеревающихся по
сетить Америку. Визы были вы
даны примерно 70 процентам же
лающих. Вообще же на протяже
нии последних лет число граж
дан, выразивших желание побы
вать в США, растет в среднем 
процентов на 20 в год. Причины 
этого, по мнению господина Ри
чардсона, - в улучшении эконо
мического положения, пояалении 
материальных возможностей для 
путешествий, и, к сожалению, 
стремлении найти работу за пре
делами своей страны.

Ирина АДАМАШВИЛИ

...................  ч        ■-........     ^

ТАМАВ НАД АРЕИШ ВИЛИ ОБЪ ЯВИЛ 
КООРДИНАЦИОННЫЙ СОВЕТ БАНКРОТОМ
Политика поддержки аб

хазским и легитимными 
структурами власти д ея
тельности известного сво
им радикализмом Коорди
национного Совета полити
ческих и общественных ор
ганизаций из Абхазии усту
пила место открытому про
тивостоянию.

Заявивший о себе около 
года назад требованиями к 
Грузинскому правительству 
отстранить российскую по
литику от решения вопро
сов урегулирования абхаз
ского конфликта, пересмот
ра российско-грузинских 
отношений, Координацион
ный Совет, претерпевший 
за этот период определен
ную метаморфозу, объявил 
себя по сути институтом 
лоббирования интересов 
трехсот тысяч изгнанных из 
Абхазии, как политических, 
так и социально-экономи
ческих, взяв к тому же на 
себя ответственность выра
зить недоверие деятельно
сти властей автономии, в 
частности ее Кабинета ми
нистров, от имени тех же 
трехсот, заявил на пресс- 
конференции Тамаз Нада- 
реишвили.

Несмотря на то, что вза
имные претензии не выхо
дили за рамки личностных, 
частных и непринципиаль
ных обвинений, сия пере
палка по сути и есть не что 
иное, как “ мараф он” на 
звание “честных и истинных 
борцов" за права изгнанных 
на сытое и теплое, но су
ществование вдали от род
ных пепелищ.

Председатель ВС Абха
зи и  в изгнании Тамаз Нада-

реишвили в кампании, на
правленной против легитим
ной власти автономии в Тби
лиси, усматривает происки 
спецслужб иностранных го
сударств, провоцирующих и 
управляющих процессами, 
дестабилизирующими об 
становку внутри страны.

Главным мотивирующим 
аргументом связи явлений 
последнего периода и про
исков вражеских спецслужб 
является, по его словам, то, 
что вопрос о власти автоно
мии в изгнании ставился 
главным сепаратистом с 
первых дней переговорного 
процесса и особенно остро
- во время его пребывания в 
Тбилиси. Определенные кру
ги в России, поддерживаю
щие сепаратистов, вновь 
провоцируют такое развитие 
событий, когда желаемое 
пытаются свершить руками 
самих же грузин. В качестве 
аналогии были приведены 9-е 
апреля, события в Самегре- 
ло и т.п.

Признав серьезность и 
силу направленной против 
властей автономии кам
пании, открыто провозгла
шенной, по его словам, 9- 
10 августа на собрании (не- 
состоявшемся съезде) из
гнанных, Тамаз Надареи- 
швили заявил, что орудием 
ее (кампании) являю тся 
ложь, слухи, подтасовка 
фактов. Союз же Координа
ционного Совета и некото
рых политических организа
ций республики он назвал 
предвыборной кампанией, а 
выдвигаемые ими совмест
но обвинения и требования
- спекуляцией.

Председатель ВС Абха

зии попунктно опроверг об- 
винения в безд ействи и  
властей автономии в реше
нии социально-экономичес
ких вопросов изгнанных 
(прибегнув к комментарию 
расходной части бюджета 
автономии, содержащего 
несколько сот изгнанных, 
занятых в десятках структур 
под эгидой автономии). Оп
роверг также обвинения в 
том, что власти автономии 
помешали, сорвали прове
дение очередного съезда, 
заявив, что, признавая пра
во каждого на митинги, со
брания, шествия, приветст
вует любое предложение и 
мероприятие, связанное с 
вопросом Абхазии. Народ
ный съезд всех беженцев, 
по его словам, целесооб
разней было бы провести в 
январе перед началом сам 
мита, с требованиями выво
да российских войск, выхо
да Грузии из Содружества.

Председатель ВС Абха
зии обратил внимание де
путатов фракции “Абхазети” 
на н ец елесообразн ость  
дальнейшей деятельности 
ее председателя и замес
тителей, призвал депутатов 
переизбрать их.

Заявив, что 1998 год ста
нет началом процесса воз
вращения в Абхазию, он 
отметил, что пора призвать 
к ответу тех, кто спекулиру
ет на нуждах изгнанных, 
по д тасо вы вает ф акты . 
Строя политику на лжи, 
сплетнях и спекуляции, ска
зал Тамаз Надаре>1швили, 
мы никогда не сможем до
стичь цели - вернуть Абха
зию.

Медея КОРСАНТИЯ^

ЭМБЛЕМА ТБИЛИСИ 
В БРИСТОЛЕ

Как сообщило Министер
ству иностранных дел Гру
зии Посольство Грузии в 
Великобритании, в британ
ском городе Бр истоле , 
одном из побратимов Тби
лиси, недавно состоялась 
церемония открытия эмбле
мы города у здания мэрии.

В ней приняли участие

лорд-мэр Бристоля Джек 
Фиск , бывший лорд-мэр 
госпожа Макларенн, члены 
совета города, посол Гру
зии в Великобритании Тей
мураз Мамацашвили, со 
трудники П осольства, а 
такж е члены О бщ ества  
дружбы Тбилиси и Бристо
ля.

С приветственными ре
чами выступили лорд-мэр, 
представители духовенст
ва, посол Грузии.

После открытия эмблемы 
состоялась молитва в цер
кви мэрии, затем заседание 
и официальный прием.

САКИНФОРМ

Т В
24 декабря

Среда /
ТБИ ЛИСИ

I канал 
7.30 - Алиони. 9.00 - Теле

сериал "Династия” . 9.50 - Те
лесериал "История любви” . 
18.00 - Моамбэ. 18.10 - Нази 
Киласониа. 18.30 - Интермец
цо. 19.00 - 50/50. 20.00 - Мо
амбэ. 20.30 - Реклама. 20.35 - 
Басти-Бубу. 20.55 - Столица. 
21.10 - Прогноз погоды. 21.15 - 
Телесериал “Династия” . 22.00 - 
Вестник. 22.20 - Видеопатруль- 
02. 22.30 - Эпоха. Илиа II. 23.55 
- М оамбэ. 0.15 - Ночной 
кинопоказ: американский худ. 
фильм "Шпионство - тяжелое, 
но достойное дело” .

II канал 
19.00 - Информация. 19.20

-- Мультфильмы. 20.00 - Жизнь 
Богородицы, передача 3-я. 20.30
- Телесериал “История любви” . 
21.15 - Гол. 21.45 - История 
любви. 21.50 - Рекламный блок. 
Информация. 22.15 - Грузин
ский худ. фильм "Призраки 
прошлого” .

К авкасиа
11.00 - Гимнастика. Синди 

Кроуфорд. 11.30 - Мультфиль
мы. 12.15 - Документальный 
фильм. 13.00 - Французский 
худ.фильм “Мечтать не вредно”. 
15.06 - Музыка 15.30 - Студия 
“Спектр” . 16.45 - Спортивная 
передача “ Звезды” . 17.30 - Ин- 
' ормационный выпуск “Пост
фактум”. 17.45 - Музыка. 18.00
- Телекомпания “Мир” пред
ставляет программу “ Вместе” .

М осква
О РТ

8.00 - Доброе утро. 11.00, 
14.00,17.00,20.00,3.15 - Новос
ти. 11.15, 20.20 - “Роковое на
следство” . 12.00 - Тема. 12.45 - 
В мире животных. 13.25 - Джен
тльмен-шоу. 14.15 - Вместе. 
15.05 - “Приключения Шерло
ка Холмса и доктора Ватсона” . 
16.25 - Приглашение к музыке. 
17.20 - Мультсериал. 17.45 - 
Классная компания. 18.15 - 
джунглей. 18.40 - “ Космическа 
полиция” . 19.10 - До 16 и стар
ше. 19.35 - Док. сериал. 21.00 - 
Погода. 21.05 - Час пик. 21.35 - 
Золотая лихорадка. 22.10 - 
Человек и закон. 22.45 - 
Спокойной ночи, малыши! 23.00
- Время. 23.40 - “Сабрина” . 2.10
- Чужие юбилеи. 4.30 - "Рожде
ство в Коннектикуте” .

 '< З Д З З > -  ■      —  ................- ...............—

И Е С Ч П С Т П И В Ы Й  ТЫР
Двенадцатый тур соревнования претен

денток на мировую шахматную корону в 
голландском городе Гронингене оказался 
несчастливым для представительниц Гру
зии: трое из них потерпели поражение. 
Шведка Пиа Крамлинг победила Нану Ио
селиани, россиянка Алиса Галлямова - 
Нино [уриели. Майя Чибурданидзе про
играла своей землячке Кетеван Арахамия.

Се Цзюнь (КНР) выиграла у югославки 
Алисы Марич. Выступающей за Голландию 
Пенг было зачтено очко в партии с Кете
ван Кахиани (Германия). Как известно, она 
выбыла из турнира по болезни:

После 12 туров с солидным отрывом 
лидирует Галлямова.

У нее 9,5 очка. На два очка меньше у 
Майи Чибурданидзе и Се Цзюнь.

САМБО: КОМАНДА ЧЕМПИОНОВ РАСХОДИТСЯ
Самбисты Грузии в за

вершающемся году доби
лись небывалого успеха. 
Они завоевали 33 медали 
(восемь золотых, 12 с е 
ребряных и 13 бронзовых) 
в чемпионатах мира, розы
грыше Кубка мира, чемпи
онатах Евро пы  среди  
взрослых, юниоров и юно
шей. Об этом было сказа
но на расширенном сове
щании президиума Р е с 
публиканской федерации 
самбо, на которое были 
приглашены журналисты. 
С докладом выступил пре
зидент федерации Нодар 
Эквтим иш вили , явл яю 
щийся к тому же вице-пре
зидентом Международной 
федерации. Он подробно 
остановился на успехах 
грузинских  борцов на 
международной арене. 
С казал , что президиум 
республиканской федера
ции утвердил список трех 
лучш их спортсм енов и 
тренеров 1997 года. У

спортсменов это Арчил Чо- 
хели (за него было подано 
64 голоса), Иванэ Гамхита- 
швили (60) и Мамука Курд- 
гелашвили (56). У тренеров 
- Олег Иадзе, Эмиль Раши 
и Мамука Зангиладзе. Пре
зидент также заметил, что 
есть все  предпосылки к 
тому, что этот вид борьбы 
в 2004 году дебютирует на 
Олимпийских играх.

- Но сейчас, - сказал пре
зидент, - Республиканская 
федерация самбо на грани 
развала. Средств, выделен
ных Государственным Де
партаментом спорта на бу
дущий год явно не хватит на 
подготовку к соревновани
ям, учебно - тренировочные 
сборы, поездки, закупку 
формы, инвентаря и так 
далее. Он заметил, что в 
нынешнем году из»за отсут
ствия валюты федерация 
была вынуждена отказать
ся  от участия в женском 
чемпионате мира в Югосла
вии.

- Команда, завоевавшая 
звание чемпионов мира в 
Тбилиси, распадается, - 
добавил Нодар Эквтими
швили. Ребята не ходят на 
тренировки. Чемпиону мира 
Джондо Музашвили, напри
мер, нечем кормить семью. 
Он сейчас вместо самбист- 
ской  куртки прим еряет 
кимоно дзюдоиста. Другие 
борцы ищут работу. Мы об 
ращ ались к руководству 
Департамента с просьбой 
несколько увеличить ассиг
нования, но пока своего не 
добились.

Самбо может погибнуть в 
Грузии, если мы вовремя не 
возьмемся за него, - заклю
чил президент. - Ведь по
том создавать его заново, 
готовиться к Олимпийским 
играм будет гораздо слож
нее, так как понадобится 
больше средств.

МЧ
ии
ЗЕ

Гороскоп на каждый день

24 ДЕКАБРЯ

ОВЕН
(21.03-20.04)

Опасайтесь за сохран
н о сть  своего  жилищ а. 
Общение с друзьями позво
лит вам скинуть накопив
шийся груз усталости. Хо
роший день для любви и 
проявления истинно нежных 
чувств.

ТЕЛЕЦ
(21.04-21.05)

Прислушайтесь к сове
там близким вам людей. 
День не подходит для работ, 
связанных с благоустройст
вом жилья. Могут возник
нуть проблемы с артериаль
ным давлением. По возмож
ности отдохните. Успешны
ми будут поездки, вызван
ные необходимостью оказа
ть кому-то помощь.

БЛИЗНЕЦЫ
(22.05-21.06)

О бщ аясь с коллегами, 
придерживайтесь принципа 
умеренности, и тогда удача 
будет на вашей стороне. 
Повышена опасность трав
мирования рук при прови
дении работ, связанных с 
применением новых техно
логий. Если вы решили из
бавиться от вредных привы
чек, то день для этого под
ходящий.

РАК
(22.06-23.07)

Проявите терпение в об
щении с людьми. Излишний 
оптимизм на пользу не пой
дет. Сегодняшний день осо
бенно хорош для работни
ков, занятых в сфере биз
неса или рекламной дея
тельности. Возможны путе
ш ествия, преследующие 
своей целью развлечения. 
Любовные отношения, за 
родившиеся сегодня, иде- 
.альны в обоюдном плане.

ЛЕВ
(24.07-23.08)

Может представиться слу
чай получения неожиданно
го подарка или материаль
ной помощи. Проявите оп
тимизм, если вам предсто
ят поездки, связанные с фи
нансовой областью. Опас
ность -цэавмирования рук.

ДЕВА
(24.08-23.09)

Первая половина суток 
неблагоприятна. Вялость и 
обострение хронических 
заболеваний. Лучше всего 
заняться индивидуальной 
деятельностью и укрепле
нием своего  зд о ро вья. 
Однако вторая половина - 
более благоприятна и по
зволяет добиться намечен
ных целей. О бостряется 
интуиция и усиливается  
поддержка вышестоящих 
людей.

ВЕСЫ
(24.09-23.10)

Проявите осторожность в 
использовании химически 
активных веществ при про
ведении работ, связанных с 
применением новых техно
логий. Стремитесь к дости
жимым целям - это будет 
проявлением вашей муд
рости. Сегодня контакты за
помнятся вам легкостью и 
простотой общения.

СКОРПИОН
(24.10-22.11)

Любовные отношения, 
зарод ивш ееся  сегодня, 
идеальны  в обою дном 
плане. Не пренебрегайте 
чувством меры. Не торопи
тесь - люди, которым всег
да некогда, никогда не ус
певают. День не способст
вует приобретению пред
метов роскоши, возможны 
чрезмерные траты.

СТРЕЛЕЦ
(23.11-21.12)

П роявите сер ьезн ы й  
подход к делу - положитесь 
на разум, а не на эмоции. 
Помните: здоровье - ваше 
главное богатство. Опас
ность ожога при выполне
нии работ по дому. Друзья 
дадут вам своевременный 
совет. Обстоятельства мо
гут сложиться так, что вам 
придется отправиться в по
ездку.

КОЗЕРОГ
( 22. 12- 20 . 01)

Неожиданные перемены 
и поездки. Сегодня вы 
склонны к самокопанию и 
пессимизму. Постарайтесь 
четко изложить свою пози
цию в споре, воздержитесь 
от нападок на собеседника. 
В любви наблюдается неко
торое непостоянство. Не 
торопите события. Неудачи 
будут преследовать сегод
ня людей, занятых в меди
цине или благотворитель
ных фондах.

ВОДОЛЕЙ
(21.01-19.02)

Сегодня можно хорошо 
отдохнуть, посетив всей 
сем ьей  близких друзей. 
Почувствуйте потребность 
быть хозяином в доме. В 
общении избегайте резкос
ти, и успех вам обеспечен. 
Не забывайте о собствен
ных прегрешениях.

РЫБЫ
(20.02-20.03)

Чрезмерная щедрость к 
добру не приведет, не ис
ключены финансовые поте
ри. Тайные романы могут 
сегодня привести к непред
сказуемым последствиям. 
Сильны дружеские чувства, 
друзья готовы прийди к вам 
на помощь. День подходит 
для начала лечения хрони
ческих заболеваний.
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I. Двухмачтовое парусное судно + женское имя = войсковое 
соединение из нескольких батальонов (7). 2. Мужское имя + еди
ница количества информации без первой буквы = драгоценный 
камень ( I I ) .  3. Денежная единица Сальвадора + предлог = элемент 
здания, опора (7). 4. Изделие из тяжелой ворсистой узорчатой 
ткани + если он в мешке, то не стоит его покупать = шерстяная 
ткань (8). 5. Преступник + местоимение = всеядная птица (6). 6. 
Совокупность архитектурных украшений + мыслительная способ
ность = внешнее приличие, благопристойность (7). 7. Буква гре
ческого алфавита + место для конспиративных встреч = пресно
водный червь, используемый в медицине (6), 8. Спортивная пло
щадка + оптический прибор = на согнутых коленях и держась на 
носках (8). 9. Мягкий известняк + государство на Аравийском . 
полуострове = страстный любитель музыки (7). 10. Неглубокое 
место в море и реке + река в Западной Сибири, по звучанию 
схожа с модным французским курортом = если она чужая, то нет 
смысла лить на нее воду (8). 11. Собака + нервное подергивание = 
часть цветка (6). 12. (Пузырчатая масса, образуемая жидкостью - 
предлог) + испанский народны# танец = род войск (6). 13. Хвой
ный лес + процесс накручивания ниток = разговор себе под нос 
(10). 14. Пресмыкающееся 4 принадлежность для игры в билли
ард = очень плохой, даже мерзкий (61. 15. Шелковая прозрачная 
ткань + хвойное дерево = антилопа (6). 16. Попавший во щи + то, 
что засасывает, затягивает = цветочная грядка, клумба (7). 17. 
Направление движения, путь + общее название самолетов, разра
ботанных под руководством Туполева = воспитанник военного 
училища (7). 18. Узкая щель или выемка, в которую вставляется 
выступ, другого предмета + рыбное блюдо = место, где удобно 
держать камень (6). 19. Приятное вкусовое ощущение - с = полевой 
цветок, любимый наркоманами (3). 20. Холодное оружие + круг
лый металлический сосуд без последней буквы = предмет желаний, 
стремлений (5). 21. Бесплатно - единица измерения сопротиале- 
ния = способность, талант (3). 22. П + прибор для измерения 
глубины моря = скрепленные в несколько рядов бревна, готовые 
идти в большое плавание (4).
Ответы на кроссворд, 

опубликованный 
23 декабря

1. Восторг. 2. Молоко. 3 
Пастернак. 4. Пирога. 5. Пись 
моносец. 6. Барышня. 7. Бедлам 
8. Возгонка. 9. Карьера. 10. Пан 
дора. 11. Палаты. 12. Ломбард 
13. Ядрица. 14. Яга. 15. Ужас 
16. Визави 17. Валидол. 18 
Бюрократ. 19. Клинопись. 20 
Клеймо. 21. Клика. 22. Мирра 
23. Пари.
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